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Партийные работники должны овладевать 
экономическими знаниями

Передовая статья „Правды*—7 октября
Возникшее по патриотическому почину 

москвичей социалистическое соревнование 
за сверхплановые накопления в промыш
ленности приобретает с каждым днем все 
больший размах. Область за областью 
сообщают товарищу Сталину о своих но
вых обязательствах по снижению себе
стоимости продукции. Е двум московским 
миллиардам работники промышленности 
Ленинграда, Куйбышева, Огалино, Свер
дловска, Челябинска, Молотова, Киева, 
Сталинграда, Горького. Ворошиловграда, 
Иванова, Новосибирска, Латвийской ССР 
берутся прибавить еще почти 4 миллиарда. 
Подсчеты на мостах продолжаются, и мы 
еще услышим голоса многих индустри
альных городов и областей нашей етра- 
ны. Славное дело, начатое москвичами, 
разрослось в настоящий поход за даль
нейший под’ем социалистической про
мышленности, за укрепление финансовой 
мощи Советского государства.

В этом всенародном движении ярко 
отражаются руководящая роль и расту
щая инициатива местных партийных ор
ганизаций.

Московским большевикам принадлежит 
несомненная, заслуга в том, что они, 
подхватив начинание коллективов от
дельных заводов и фабрик, в начале го
да отказавшихся от государственной до
тации, сумели втянуть работников всех 
без исключения предприятий столицы в 
борьбу за повышение рентабельности. 
Московский Комитет партии упорно и 
настойчиво ориентировал директоров за
водов, секретарей райкомов, секретарей 
первичных парторганизаций на улучше
ние качественных показателей работы 
промышленности. Как бы то или иное 
предприятие ни выполняло количествен
ных заданий, Московский Комитет с осо
бым пристрастием рассматривал резуль
таты его финансовой деятельности, при
вивая кадрам вкус к экономике, к хоз
расчету.

Местные партийные организации сразу 
поняли всю политическую и народнохо
зяйственную важность московского почи
на. Парторганизации раз’ясняли хозяй
ственным руководителям и всем трудя
щимся, что речь идет не об обязатель
ствах вообще, а о новых, о дополнитель
ных обязательствах в соревновании. По 
инициативе обкомов партии, во многих 
местах состоялись областные совещания 
работников промышленности и транспор
та, где всесторонне обсуждались и при
нимались повышенные обязательства.

Новые обязательства работников про
мышленности по сверхплановым накопле
ниям являются результатом мобилизации 
внутренних резервов нашего хозяйства. 
Но это ни в какой мере не значит, что 
все резервы уже вскрыты, все возмож
ности уже выявлены. Советский строй, 
социалистическая система хозяйства об
ладают величайшими преимуществами. 
Советские люди в процессе своего труда 
открывают новые источники и возмож
ности для непрерывного совершенствова
ния производства, для увеличения социа
листических накоплений. Стало быть, 
выявление и лучшее использование внут
ренних ресурсов хозяйства являются по
стоянной задачей и требуют непрерыв
ного действия.

Чтобы справиться с этой задачей, что
бы умело руководить хозяйством, зада
вать тон в борьбе за улучшение каче
ственных показателей промышленности, 
партийные работники должны настойчиво 
овладевать экономическими знаниями. 
Теперь нельзя осуществлять глубокий 
контроль хозяйственной деятельности ад
министрации предприятия, не умея ана
лизировать качественные показатели, не 
разбираясь в основных элементах себе
стоимости. Еще ХѴІП Всесоюзная кон
ференция ВКП(б) требовала от партийных 
организаций, чтобы опи «в целях пра
вильного руководства работой предприя
тия» знати «фактические расходы на 
единицу изделия по основным элементам 
себестоимости—заработная плата, стои
мость сырья, топлива и электроэнергии, 
амортизационные начисления, администра
тивно-управленческие расходы...»

Чтобы направлять экономическую сто
рону деятельности предприятия, партий
ный работник должен повышать свой тео
ретический уровень, серьезно овладевать 
экономическими знаниями, основами по
литической экономии социализма. Этого 
требует сама жизнь.

После денежной реформы, восстановив
шей полноценный советский рубль, воз
росло значение денег в народном хозяй
стве. В условиях социализма деньги иг
рают роль важного экономического ин
струмента. пользуясь которым Советское 
государство осуществляет контроль за об
щественным производством и распреде
лением продуктов. Дальнейшее укрепле
нно финансов является непременным ус
ловием роста экономики и повышения

благосостояния советского народа. В этих 
условиях вопросы финансового хозяйства, 
выполнения государственного бюджета, 
финансовой дисциплины приобретают ис
ключительное значение. Партийные орга
низации должны направлять работу фи
нансовых органов, обеспечивая точное и 
своевременное поступление намеченных 
доходов в государственный бюджет. Пар
тийные организации должны больше 
внимания уделять работе банков, улучше
нию кредитного дела. Необходимо постоян
но заботиться о расширении товарообо
рота. об увеличении доходов бюджета от 
налога с оборота и отчислений от при
былей. Все это требует от партийных ра
ботников определенной экономической 
подготовки.

На совещании работников московской 
промышленности был поставлен вопрос 
об ускорении оборачиваемости оборотных 
средств, что могло бы высвободить для 
государства сотни миллионов и миллиар
ды рублей. При решении этой важпой 
государственной проблемы для партийно
го работника недостаточно одного толь
ко знания техники производства. Требу
ется и серьезное знание финансов. Вза
имоотношения между предприятием и 
банком, между предприятием и государ
ственным бюджетом, взаимные расчеты 
между предприятиями, система кредито
вания—эти важнейшие стороны экономи
ческой деятельности далеко не всегда 
оказываются в поле зрения партийных 
работников. Но ведь бее этого правильно, 
квалифицированно руководить становится 

теперь невозможно!
Хорошо делают те партийные комите

ты, которые стали пгаре привлекать в 
своей работе экономистов, плановиков,
бухгалтеров, банковских работников. Не
обходимо активизировать работников фи
нансового аппарата министерств, главков, 
предприятий и местных Советов, добиться 
того, чтобы они с большей инициативой 
изыскивали возможности увеличения на
коплений и сокращения непроизводитель
ных расходов. Партийные организации
должны чутко реагировать на вопросы, 
поднимаемые финансовыми и кредитными 
органами. Но в то же время и сами 
партийные работники, настойчиво овла
девая экономическими знаниями, сумеют 
проявить больше требовательности по 
отношению к финансовым органам, су
меют критически оценивать их работу
и указывать пути исправления недо
статков.

Б ряда партийных организаций проде
лана значительная работа по повышению 
уровня экономических знаний у пар
тийного актива. Так, в Ленинграде Воло
дарский райком ЙКП(6) организовал чте
ние цикла лекций по политической эко
номии социализма. 350 секретарей парт
организаций и хозяйственных работников 
нрослупгали лекции о социалистической 
системе народного хозяйства и характере 
ее экономических законов, о производ
ственных отношениях при социализме, о 
социалистической организации обще
ственного труда, о хозрасчете, себестои
мости и прибылях в советском хозяйстве 
и др. В Донбассе, в Челябинске, в Кур
ской области некоторые парторганизации 
создавали семинары по изучению вопро
сов экономики. Эта работа очень ценна. 
Но, разумеется, партийные кадры обога
щают свои экономические знания не 
только на лекциях и семинарах, но и в 
процессе повседневной практической ра
боты. Регулярное рассмотрение вопросов 
экономической деятельности предприятий 
на пленумах райкомов и горкомов пар
тии. глубокий анализ работы предприя
тий, проводимый в ходе подготовки к, 
пленумам, дает очень многое партийному 
активу. В Молотове, по инициативе об
кома партии, была проведена областная 
научная конференция по экономическим 
вопросам, помогшая партийным работни
кам лучше разобраться в тех огромных 
резервах, какими обладает хозяйство 
Урала.

1 октября в системе партийного про
свещения начался новый учебный год. 
Сотни тысяч членов и кандидатов партии 
приступают к учебе в школах, кружках, 
на курсах, в вечерних университетах, в 
заочных вузах. В то же время значи
тельная часть коммунистов, и особенно 
партийного актива, повышает свой идей
но-теоретический уровень путем само
стоятельной работы над шитой, над 
трудами классиков марксизма-ленинизма. 
Изучение истории нашей партии, марк
систско-ленинской философии и политиче
ской экономии вооружает партийных и 
непартийных большевиков знанием зако
нов общественного развития, закономер
ностей социалистической экономики. 
Повышение экономической подготовки 
позволит нашим партийным кадрам еще 
лучпте выполнять их руководящую роль 
во всей государственной работе.

МОСКВА, КРЕМЛЬ

П РЕ Д С Е Д А Т Е Л Ю  СОВЕТА М И Н И СТРО В СОЮЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Рады доложить Вам, дорогой товарищ Сталин, что 25 сентября 1948 года 

колхозы и совхозы Карасукского района Кулундинской степи Новосибирской обла
сти^ на 2 месяца и 20 дней раньше, чем в прошлом году, выполнили государствен
ный план хлебозаготовок. Сдано государству хлеба на 593 тысячи пудов больше, 
чем в 1947 году, и на 1.150 тысяч пудов больше, чем в довоенном 1940 году.

Государственный план заготовок яровой пшеницы выполнен на 111 процентов, 
план заготовки сортового зерна выполнен на 205 процентов. Пшеницы заготовлено 
в этом году больше, чем в прошлом году, на 577 тысяч пудов, а ржи— на 19 ты
сяч пудов.

Колхозы и совхозы Карасукского района взяли на себя обязательство сдать го
сударству сверх плана не менее 300 тысяч пудов хлеба.

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталин, что и это обязательство будет выпол
нено с честью.

. С екретарь  К а р асу к ск о го  рай ком а В К П (б ) П. Б А Р Б А Н А К О В  
П р ед с ед ател ь  К а р асу к ск о го  райисполком а А. К А Л У Г А  

Завед у ю щ и й  районным отделом  сел ьско го  хо зяй ства  К  Т Р О Х И М Е Н О К  

У полномоченны й М ин и стерства  заготовок  С С С Р 
по К арасу кско м у  району С. Т Е Р Е Щ Е Н К О

М О С К В А , К Р Е М Л Ь

П РЕ Д С Е Д А Т Е Л Ю  СОВЕТА М И Н И С ТРО В СОЮЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, дорогой товарищ Сталин, что колхозы и совхозы Смолен

ской области досрочно выполнили государственный план хлебозаготовок и план 
сдачи семян льна-долгунца. Сдано хлеба государству на 742 тысячи пудов 
больше, чем в 1947 году.

Принимая вызов Калининской области, колхозы и совхозы Смоленской области 
взяли на себя обязательство сдать государству сверх плана но менее 300 ты
сяч пудов хлеба и не менее 40 тысяч пудов семян льна-долгунца.

Заверяем Вас, товарищ Сталин, что и это обязательство будет выполнено.
С екретарь  С м олен ского  обком а В К П (б ) Д . П О П О В  

П р е д с е д а те л ь  С м оленского облисполком а А. К И Д И Н  
У полномоченны й М ини стерства  заго то в о к  

по С м оленской  области  К . С Т Р И Ж А К О В  
Н ачальник о б л аст ао го  у п равлен и я  с е л ь ск о го  хозяй ства  С. Я С Н Е Ц О В

Киргизскому филиалу Академии наук СССР пять лет
ФРУНЗЕ, 6 октября. (ТАСС). Здесь 

открылась научная сессия, посвященная 
пятилетию создания Киргизского филиала 
Академии наук СССР. С докладом высту
пил заместитель председателя президиума 
филиала тов. Шукуров.

Созданный в годы Отечественной войны 
Киргизский филиал Академии наук СССР 
вырос в крупный паучный центр. Инсти
туты его располагают хорошо оборудован
ными лабораториями. Здесь воспитаны 
первые ученые киргизской национальности.*

Они разрабатывает научные проблемы, 
имеющие важное народнохозяйственное 
зпачение. Сотрудники Биологического ин
ститута обследовали пастбища республики 
на площади около 4-х миллионов гектаров 
и создали геоботаничѳскуго карту. Бога
тейшие недра Киргизии изучает Геологи- 
^ский  институт.

Открылась выставка, отображающая до
стижения ученых Киргизии. В адрес фи
лиала поступили многочисленные при
ветствия от ученых братских республик.

М О С К В А , К Р Е М Л Ь

П РЕ Д С Е Д А Т Е Л Ю  СОВЕТА М И Н И С ТРО В СОЮЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, Иосиф Виссарионович, что колхозы и крестьянские хозяйства 

Станиславской области Украинской ССР перевыполнили свое обязательство о сверх
плановой едаче государству 300 тысяч пудов хлеба.

По состоянию на 20 сентября 1948 года колхозы и крестьянские хозяйства 
области сдали государству сверх плана 445 тысяч пудов хлеба.

Сверхплановая сдача хлеба продолжается.
С екретарь  С тан и славского  обком а К П (б ) У краины  М. Л А З У Р Е Н К О  

П р е д с е д а те л ь  исполком а С тан и славского  областного  
С о в е та  д еп у та то в  тр у д я щ и х ся  Ф. Щ Е Р Б А К  

У полномоченны й М инистерства заго то в о к  
по С тан и славской  области  П. Р А К И Т И Н  

Н ачальни к  о б л астного  управления с е л ь ск о го  хозя й ства  С  Л У Н Я К

М О С К В А , К Р Е М Л Ь

П РЕ Д С Е Д А Т Е Л Ю  СОВЕТА М И Н И С ТРО В СОЮЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Докладываем Вам, товарищ Сталин, что колхозы Армянской ССР перевыполни

ли СЕ(це обязательство по сверхплановой сдаче государству 115 тысяч пудов хлеба.
ІІа 25 сентября 1948 года сдано государству сверх шгана 128 тысяч пудов 

хлеба.
С екретарь  Ц К  К П (б ) Армении А Р У Т И Н О В  

П р ед с ед ател ь  С овета  М и нистров А рм янской  С С Р К А Р А П Е Т Я Н  
М инистр с е л ь с к о г о  х о зя й ства  А рм янской  С С Р К А З А Р Я Н  

У полномоченны й М ини стерства  заго то в о к  по А рм янской  С С Р С А Р У Х А Н Я Н

М О С К В А , К Р Е М Л Ь .

П РЕ Д С Е Д А Т Е Л Ю  СОВЕТА М И Н И С ТРО В СОЮЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Рады доложить Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы и совхозы 

Канского района Красноярского края досрочно выпемцили государственный план 
хлебозаготовок. Сдано государству хлеба на 253 тысячи пудов больше, чем в 
1947 году.

В ответ на вызов хлеборобов Украины колхозы и совхозы Канского райрш 
взяли на себя обязательство в кратчайший срок сдать государству сверх плава не 
менее 400 тысяч пудов хлеба.

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталин, что работники сельского хозяйства 
Канского района и это обязательство выполнят с честью.

С екретарь  К ан с к о го  райком а В К П (б ) А. Л А В Р Е Н Т Ь Е В  
П р е д с е д а те л ь  К анского  райисполком а И . З А Й Ц Е В

У полномоченный М инистерства заго то во к  по К анском у району  Ф . Е Ф Р Е М О В  
З аве д у ю щ и й  районным отд ело м  с е л ь с к о г о  хо зяй ства  А. С Е Н Ч И К

М О С К В А , К Р Е М Л Ь

П Р Е Д С Е Д А Т Е Л Ю  СОВЕТА М И Н И С ТРО В СОЮЗА ССР

Товарищу СТАЛИНУ Иосифу Виссарионовичу
Рады доложить Взм, дорогой Иосиф Виссарионович, что колхозы и совхозы 

Мошковского района Новосибирской области досрочно выполнили государственный 
план хлебозаготовок. Сдано государству хлеба на 152.100 пудов больше, чем в 
1947 году. Государственный план заготовок пшеницы выполнен на 103 процента, 
ржп —  на 112 процентов.

В ответ на вызов хлеборобов Украины колхозы и совхозы Мошковского рай
она взяли на себя обязательство сдать государству сверх плана не менее 350 ты
сяч пудов хлеба. *

Заверяем Вас, дорогой товарищ Сталин, что работники сельского хозяйства 
Мошковского района и это обязательство выполнят с честью.

С екр етар ь  М ош ковского  райком а В К П (б ) С. К У Л И К  
П р е д с е д а те л ь  М о ш ко вско го  райисполком а И. П Е Р М Я К О В  

У полномоченны й М ин и стерства  заго то в о к  по М ош ковском у району
Г ерой С оветско го  С ою за А. К О Б Е Л Е 'В  

З авед у ю щ и й  районным отд ело м  сел ьск о го  х о зя й ства  М. С М И Р Н О В

Колхозы, колхозники и совхоз Кварельского района  
обязались с д а т ь  сверх плана 2 .0 0 0  центнеров винограда

Колхозы, колхозники и совхоз Кварельского района 5 октября выполнили го-’ 
сударственный план заготовки винограда 1948 года па 105 процентов.

В телеграмме на имя Центрального Комитета 1Ш(б) Грузни и Совета Мини
стров Грузинской ССР секретарь Кварельского райкомз ЕП(б) Грузии тов. Цихи- 
стави и председатель райисполкома тов. Авазашвили сообщают, что колхозы, кол
хозники и совхоз района обязались сдать государству сверх годового плана 2.000 

центнеров винограда.

Каспский район выполнял план заготовки ви нограда
Колхозы и колхозники Каспсгоого района 5 октября выполнили государствен

ный план заготовки винограда 1948 года на 103 процента.
В телеграмме на имя Центрального Комитета КП(б) Грузии» и Совета Мини

стров Грузинской ССР, секретарь Каспского райкома КП(б) Грузии тов. Квѳладзе и 
председатель райисполкома тов. Агапишвили сообщают, что колхозы и колхозники 
р ійона обязались сдать государству сверх годового плана 600 центнеров вииоірада.

Д уш е тск и й  район выполнил план хлебозаготовок
Дугпетски'й район выполнил план хлебозаготовок 1948 года на 100,2 процента 

(без учета аванса прошлого года).

Новые успехи участников 
предоктябрьского соревнования

Пятилетку—
Коллектив Горийского консервного за

вода был в числе коллективов 15 пере
довых предприятий консервной промыш
ленности нашей страны, давших в 
письме товарищу Сталину слово выпол
нить пятилетку в четыре года.

Осуществляя свое обязательство, кон
сервщики Гори вскрыли новые, богатые 
производственные резервы. Перед ними 
открылась реальная возможность завер
шить пятилетний план не в четыре, а в 
три года. Министерство пищевой про
мышленности СССР одобрило эту иници
ативу и наметило меры по обеспечению 
завода сырьем, тарой и вспомогательными 
материалами.

Сейчас коллектив завода успешно бо
рется за то, чтобы довести выработку 
консервов в этом году до 8,5 миллиона

в  три года
банок. Эта выработка была предусмотре
на пятилетним планом на 1950, год.

За прошедшие с начала года девять 
месяцев завод выполнил план на 126 
процентов. Задание значительно перевы
полнено также по всему ассортименту 
продукции. Завод уже дал два миллиона 
рублей сверхплановых накоплений.

В борьбе за пятилетку в три года 
десятки стахановце® завода добились но
вого роста производительности труда. В 
первых рядах—котелыцица К. Церетели, 
укладчицы М. Баришвили и Ж. Беридзе, 
резчица В. Шаповалова и другие стаха
новцы, ежедневно выполняющие по пол
торы—две нормы.

П. С А К В А Р Е Л И Д З Е , 
д и р ек то р  Г орийского консервного 
зав о д а .

Успешное освоение шахты
ТКИ БУЛИ. (Наш корр.). В начале вто

рой половины этого года вступила в строй 
действующих предприятий новая т&ибуіъ- 
ская шахта имени Молотова. Коллектив ее 
быстро достиг намеченного плалом уровня 
добычи.

Сейчас на шахте три зкошюатационных 
участка. Они дают угля значительно боль
ше, чем в июле, августе и сентябре. Одна
ко шахта еще далека от полного освоения 
своей проектной мощности. Коллектив 
шахты поставил своей задачей в ближай

шие месяцы проектную мощность не толь
ко освоить, но и перекрыть. С этой целью 
ведется большая работа. В сентябре про
ходка новых штреков составила 200 по
гонных метров, а в октябре составит 300. 
Такоо значительное расширение фронта 
работ позволит удвоить добычу.

Продолжается дальнейшее техническое 
оснащение шахты. Так, например, на 
третьем участке будут установлены два 
новых конвейера.

Без дотации
РУСТАВИ. (Наш корр-)- Почин пе

редовых предприятий Москвы все шире 
подхватывается в Рустави.

Вслед за центральным бетонным ком
бинатом на него откликнулись действую
щие цехи Закавказского металлургиче
ского завода. На собрании производствен
но-хозяйственного актива завода было 
принято решение дать до конца года по 
действующим цехам 3 миллиона рублей 
сверхплановой прибыла.

В начале года коллектив действующих 
цехов Закавказского металлургического за 
вода отказался от дотации. Развернув 
борьбу за освоение новых цехов, метал
лурги сэкономили 1 -9*89 тысяч рублей. В 
основном это достигнуто в результате эко
номии сырья и вспомогательных материа
лов.

Механический завод Закметаллургстроя 
также в начале года отказался от госу
дарственной дотации. До 1948 г. он но
сил главным образом характер ремонтного 
предприятия. В этом году положение рее-* 
ко изменилось. Завод приступил к  серий
ному выпуску растворонасооов, зѳмлеподЧ 
емников, кранов и многих других строи
тельных мапгин. Работа стала сложнее. Но 
коллектив завода успешно выполняет взя
тые обязательства. В ответ на призыв 
передовых московских заводов здесь ре- 
пгили выполнить годовой план не к 7, а 
к 1 ноября и дать сверхплановой прибыли 
на сумму в 180 тысяч рублей.

Р у став и . Б л о к  рем онтно-вспом огательны х цехов  З а к а в к а зс к о г о  м етал л у р ги ч еско го  зав о д а .
Ф ото  В., Т архова, и  М . К вирикзятвили .

Опыт мастеров 
социалистического 

земледелия
В Сельхозгизе вышли в свет брошюры 

Героев Социалистического Труда, рас
сказывающие о передовых методах вы
ращивания высоких урожаев зерновых 
культур.

«46 центнеров яровой пшеницы с 
гектара»—так называется брошюра луч
шего звеньевого Алтая И. П. Ракитина, 
11 лет выращивающего рекордные уро
жаи. Автор подробно рассказывает о 
применяемом им агротехническом ком
плексе—под’еме паров, системе снегоза
держания, раннем бороновании, подкорм
ках, уходе за посевами.

Звеньевая колхоза имени Клары Цет
кин Кашкинского района Куйбышевской 
области К. И. Долгова в книге «32 
центнера яровой пшеницы с гектара в 
Поволжье» показывает, как умелая ор
ганизация труда и внедрение агротехни
ки обеспечили получение высоких* ус
тойчивых урожаев.

Большой интерес представляет брошю
ра М. И. Артемова «Как мы повысили 
плодородие почвы». В ней освещается 
опыт выращивания 200-пудовых урожае® 
зерновых.

Брошюры изданы 100-тысячньм ти
ражом. (ТАСС).

Сообщение ТАСС
О землетрясении в районе  

г. Ашхабада
6 октября 1948 г., в 2 часа 17 ми 

нут по местному времени, в район 
г. Ашхабада Туркменской ССР тгрогооапл 
землетрясение силою до 9 баллов.

В результате землетрясения в г. Апіха 
баде имеются большие разрушения. Зом 
леггрясением разрушено большое количе 
ство жилых домов. Имеется много чело 
вечѳских жертв.

Для оказания срочной помощи пестра 
давшему от землетрясения населениі 
г. Ашхабада и проведения неотложных ра 
бот по ликвидации последствий землетря 
сения Совет Министров СССР создал пра 
вителъственную комиссию.

Правительственной комиссией принять 
меры по оказанию медицинской и про 
довольственной помощи пострадавшем" 
населению и размещению граждан, ока 
т в п т х с я  без крова.

Советом Министров СССР в распоря 
жение правительства Туркменской СС1 
отпущены денежные средства для оказа 
шія материальной помощи пострадавше
му от землетрясения населению г. Аш
хабада. (ТАСС).



В  СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
ПАРИЖ, б октября. (С п ец . корр.

ТА С С ). Позавчера и вчера советская де
легация разоблачила тех. кто пытался 
использовать трибуну Совета Безопас
ности для разжигания враждебной Со
ветскому С о т у  шумихи по поводу так 
называемого берлинского вопроса. Она 
доказала, что обсуждение этого вопроса 
не входит в компетенцию Совета Без
опасности, что этот вопрос входит в 
компетенцию Совета министров иностран
ных дел, на который соглашением вели
ких держав прямо возложено мирное 
урегулирование с Германией и. следова- 
тельно, разрешение всех связанных с 
этим вопросов.

Ввиду отсутствия каких-либо I основа
ний для передачи берлинского вопроса в 
Совот Безопасности п нарушения такой 
передачей Устава организации Об’едиион- 
ных наций, а также ввиду нарушения 
важных международных соглашений ме
жду великими державами относительно 
Германии, советская делегация отказа
лась от участия в обсуждении этого во
проса в Совете Безопасности, подчеркнув, 
что представители западных держав, на
стоявших на включении берлинского во
проса в повестку дня Совета Безопасно
сти, исходят из соображений, не имею
щих ничего общего с действительным 
стремлением к  урегулированию берлин
ского вопроса.

В связи с этим, парижская печать се
годня отмечает, что пропагапдостокий 
маневр, выразившийся в передаче тремя 
правительствами этого вопроса в Совет 
Безопасности, терпит неудачу. Газета 
«Фран-тярвр», указывая, что «нельзя 
отпять от советской позиции ее неумо
лимой логики», пишет, что «германское 
дело, конечно, более удручающе для трех 
обвинителей, чем для единственного об
виняемого». С другой стороны, газета 
«Комба» отмечает, что «отказ сойотского 
делегата участвовать в дебатах очень 
стесняет тех, кто думал, что Совет вы
несет ему обвинительный приговор».

И не случайно сегодняшнее заседание 
Совета Безопасности прошло в полупу
стом зале. После того, как советская де
легация разоблачила действительную 
подоплеку постановки берлинского во
проса в Совете Безопасности, обществен
ность Парижа явно начинает утрачивать 
интерес к дальнейшим дебатам по этому 
вопросу.

Все сегодняшнее утреннее заседание 
заняло лишь один час и ушло на вы
ступление американского делегата Джес- 
сепа. Джессеп не решился оспаривать 
выдвинутые советской делегацией доводы 
о том, что, согласно статьи 107 Устава 
ООП, Совет Безопасности не компетентен 
рассматривать так называемый берлин
ский вопрос. Эту часть выступления со
ветского делегата, как, впрочем, и почти 
все его выступления, Джессап- предпочел 
обойти молчанием. Всю свою речь он 
посвятил тому, чтобы путем повторения 
заимствованных нз «Белой книги» госу
дарственного департамента США ряда 
неосновательных и нелепых заявлений 
изобразить мероприятия, проведенные со
ветскими оккупационными властями в 
Германии, как действия, якобы создав
шие угрозу миру и безопасности. При 
этом Джессеп старался не касаться во
проса о той политике раскола Германии, 
которую США, Великобритания и Фран
ция проводят в нарушение взятых ими 
на себя международных обязательств и 
которая именно и является главной
причиной, вызвавшей необходимость 
принятия советскими военными м а 
стями защитных мероприятий в ог
раждение - интересов экономики ж гоь- 
селения советской доны оккупации Гер
мании и Берлина.

Путем беззастенчивой подтасовки фак
тов и ложных утверждений делегат
США пытался представить в извращен
ном свете мероприятия, которые были 
проведены советскими оккупационными 
властями Гермапнп в целях предотвра
щения пагубпых последствий для совет
ской зоны дезорганизаторских мер прави
тельств США, Великобритании и Фран
ции в отношении Германии. Представи
тель США договорился до того, что зая
вил. будто бы оккупационные власти 
западных держав решили распространить 
сепаратную денежную реформу на запад
ные секторы Берлина только после то
го. как Советская военная администрация 
Германии якобы провела сепаратную де
нежную реформу в советской зоне. Ме
жду тем, в с я к о м у  известно, что в дей
ствительности оккупационные власти 
США, Англии и Франции, сорвав пере
говоры о проведении единой денежной 
реформы в Германия, незаконно провели 
18 июня сепаратную денежную реформу 
в западных зонах и через несколько 
дней распространили эту реформу на 
западные секторы Бѳрлипа. ТольвДО 
спустя шесть дней после этого. 24 иго- 
пя, советские власти вынуждены были 
со своей стороны провести денежную ре
форму в своей зоне. Должно быть абсо
лютно ясно, что без такого мероприятия 
советская зона была бы наводнена лик
видированными в западных зонах стары
ми денежными знаками, и была бы по
ставлена под удар вся экономическая 
жизнь советской эопы и Берлина. Но 
ясно также, что такого положения не 
могли допустить советские власти.

Американский представитель приложил 
также немало усилий для того, чтобы 
попытаться доказать правильность со
держащегося в обращении в Совет Без
опасности трех западных держав поло
жения о том, что будто бы советские 
власти ввели и поддерживают до настоя
щего времепп «голодную блокаду» Вер 
липа. При этом американский предста
витель дошел до того, что об’явил «про
пагандистским маневром» решение совет
ского правительства о взятии нд снабже
нце всего населения Берлина, пытаясь 
представить этот громадного политиче
ского значения факт в извращенном све
те. Американский представитель заявил, 
что решение советских властей о снаб
жении всего населения Вердина не могло 
быть проведено в жизнь на практике, 
так как жители западных секторов Бер
лина якобы были бы вынуждены совер
шать поездки за несколько десятков ки
лометре» в советскую зону, чтобы нолу-

' чить продукты нз фонда Советской воен
ной администрации. Разумеется, при этом 
американский представитель ничего не 

, сказал о том, что американские и бри
танские власти в Берлине всячески 
! препятствовали жителям западных секто
ров Берлина получать продовольствие в 
советском секторе БерЛина. Он умолчал 

| о том, что западные '  военные власти и 
так называемый берлинский магистрат, 
в действительности представляющий со
бой аппарат англо-американского коман
дования. не разрешили советским воен
ным властям организовать в западных 
секторах Берлина магазины с тем, чтобы 
создать соответствующие удобства для 
населения этих секторов. Больше того, 
имеется ряд документов, доказывающих, 
что американские и британские власти 
преследовали тех жителей западных сек
торов Берлина, которые выражали же
лание получать про довольствие из фондов 
советских военных властей. Американ
ские власти взяли даже специальные 
подписки у граждан Берлина, прожива
ющих в американском секторе, следую
щего содержания:

«Я подтверждаю, что прочитал и по
нял распоряжение американской военной 
администрации, данное мне. в котором 
говорится, что про довод ьствен-ные кар
точки, выданные мне в американском 
секторе, я не должен обменивать в рус
ском секторе Берлина и не должен переда
вать эти карточки кому-либо другому 
для обмена».

Едва ли здесь требуются какие-либо 
комментарии.

Известны также многочисленные фак
ты, когда только за одну попытку по
лучить продовольствие из магазинов со
ветского сектора американские и британ
ские власти угрожали жителям запад
ных секторов Берлина увольнеяием с 
работы и даже выселением нз квартир.

Разумеется, американский представи
тель ничего не сказал также о том, что 
ежедневно из советской доны в запад
ные секторы Берлина поступает до 900 
тонн различного продовольствия. Амери
канский представитель всячески пытался 
рекламировать так называемый «воздуш
ный мост» (самолеты союзников, цир
кулирующие между западными зонами и 
Беллином). изображая его как гуманную 
заботу западных держав о нуждах на
селения Берлина. Однако, известно нема
ло Фактов, показывающих, что «воздуш
ный мост» используется в значительной 
мере для того, чтобы тайно вывозить из 
Берлина ценности, и оборудование. Это 
вынужден был призпать сегодня в своем 
выступлении в Совете Безопасности 
британский представитель Кадоган, ко
торый заявил, что британский главно
командующий выразил «готовность ввес
ти меры по проверке, необходимые для 
предотвращения контрабанды воздушным 
путем».

Чувствуя слабость своей аргумента
ции, американский представить  пытал
ся подкрепить свои голословные заявле
ния об организации «голодной блокады» 
Берлина ссылками на то, что будто бы 

советские военные власти в Германии пы
тались организовать... беспорядки в горо
де, чтобы тем самым оказать давление 
на берлинский магистрат.

Но кто же не знает, что в действи
тельности погромы и бесчинства на 
протяжении последних месяцев и особен
но в сентябре происходили не в совет
ском секторе, а  в  западных секторах 
Берлина? Кто же не знает, что амери
канские военные власти в Германии с ян
варя 1948 г. организовали особые от
ряды «черной гвардии», которые обуча
ются в специальных школах для борьбы 
с демонстрациями трудящихся Берлина и 
практикуются в применении слезоточи
вых гаэо»? Дело дошло до того, что аме
риканские власти разработали специаль
ную инструкцию о том, как отряды 
«черной гвардии» должны расправляться 
с демонстрациями берлинских трудящих
ся. В инструкции, изданной 26 сентября 
1947 г., в п. 1 указано, что «промыш
ленная полиция» (так называют амери
канские власти «черную гвардию») дол
жна применять прочив демонстрантов 
«легкое насилие», как, например, брандс
пойт, слезоточивый газ... «Если же, — 
говорится в инструкции,—это не подей
ствует, то давать устрашающие выстре
лы, применять резиновые дубинки». В 
главе 8 инструкции указывается, что 
начальники таких отрядов могут прика
зать даже применить огнестрельное ору
жие...

Даже такой факт, как передачу совет
скими властями в распоряжение берлин
ских профсоюзов для выдачи наиболее 
нуждающимся рабочим значительного ко
личества текстильных товаров. Джессеп 
пытался об’яснить тем, что советские 
власти якобы хотели... подорвать дея
тельность городского самоуправления 
Берлина.

Едва ли можно вообразить распростра
нение более циничных клеветнических 
слухов относительно советских властей.

В своей речи американский предста
витель делал неуклюжие попытки снять 
ответственность с США за срыв четы
рехстороннего управления в Германии и 
переложить эту ответственность на со
ветские власти. Между том, всем из
вестно, что оккупационные власти за
падных держав, проводя свои незакон
ные раскольнические действия в Запад
ной Германии на протяжении всего 
1947 г. и особенно 1948 г., совершен
но игнорировали Контрольный совет и

пытались превратить его в птирму для 
прикрытия своих сепаратных действий. 
Советское командование неоднократно 
требовало, чтобы западные оккупацион
ные власти добросовестно выполняли 
взятые на себя обязательства, вытека
ющие из решений Берлинской конферен
ции и соглашения о контрольном меха
низме в Германии, относительно демили
таризации, демократизации, денацифика
ции и управления Германией на четырех
сторонней основе, как единым экономи
ческим и политическим целым.

Известно, что действительной причиной 
прекращения деятельности контрольного 
механизма в Германии явились сепарат
ные действия оккупационных властей йа- 
оадных держав в Западной Германии. Па 
своих сепаратных совещаниях в Лондоне 
США, Великобритания и Франция в нару
шение Ялтинских и Потсдамских соглаше
ний решили создать западне - германское 
правительство и навязать населению За

падной Германия оккупационный статут 
вместо мирного договора, а также приняли 
важные решения о Руре, направленные на 
использование' Рурского промышленного 
бассейна в качестве базы для осуществле
ния своих агрессивных планов.

Когда советское командование потребова
ло, чтобы Контрольный совет был инфор
мирован о сепаратных Лондонских решени
ях. оккупационные власти западных дер
жав отклонили это требование.

Весьма неубедительно прозвучали неук
люжие рассуждепня Джессепа на тему о 

! том. что Берлин, якобы, «не является ча- 
I стью советской зоны оккупации, но по 
! ясно выраженному соглашению является 

международной зоной». Однако не требу
ются доказательства в подтверждение то
го факта, что Берлин представляет собой 
географический и экономический центр со 
ветской зоны оккупации.

Значительную часть своей речи амери
канский делегат посвятил весьма вольно
му изложению содержания московских пе
реговоров между правительством СССР и 
представителями западных держав. При 
этом он повторял утверждения преслову
той «Белой книги» государственного де
партамента США, преподносящие эти пе 
реговоры в извращенном свете.

Небезынтересно отметать, что даже 
французская печать отмечала необ’ектпв- 
ность «Белой книги» и требовала, чтобы 
французское правительство опубликовало 
« с р о ю  версию» московских переговоров.

Насколько топорно была сработана эта 
часть речи Джессепа. можно судить по то; 
му факту, что он счел возможным повто
рить перед Советом Безопасности уже 
опровергнутую советским правительством 
в ноте от 18 сентября версию о том, 
будто бы советский главнокомандующий в 
Берлине маршал Соколовский в ходе пере
говоров с тремя другими главнокомандую
щими выдвигал требования, противореча
щие директиве, согласованной в Москве 
между правительством СССР и представи
телями западных держав. В частности, 
Джессеп вновь пустил в ход выдуманное 
реакционной прессой трех держав утвер
ждение, будто бы Соколовский потребовал 
каких-то новых ограничений з области 
воздушных сообщений. Между тем, в дей
ствительности, как это было отмечено в 
ноте советского правительства от 18 сен
тября, советский главнокомандующий лишь 
обратил внимание на необходимость того, 
чтобы три других главнокомандующих точ
но соблюдали правила воздушного сооб
щения для нужд оккупационных войск, 
установленные решением Контрольного со
вета от 30 ноября 1945 года и  не ос
паривавшиеся ни одним главнокомандую
щим в течение трех лет. Подобные пере
держки понадобились Джессепу для тою, 
чтобы переложить ответственность за срыв 
московских переговоров с представителей 
западных держав на представителей Со
ветского Союза. Однако, как явствует из 
всего изложенного выше, делегат США 
отнюдь не преуспел в решении этой зада
чи. Наоборот, его выступление дало обиль
ный материал, иллюстрирующий агрессив
ную политику западных держав в дей
ствия.

Выступившие на вечернем заседании де
легат Великобритании Кадоган и делегат 
Франции Пароди сочли за благо ограни
читься почти дословным повторением все
го того, что говорил представитель США. 
Бросалось в глаза, что Кадоган и Пароди, 
как п Джессеп, всячески обходили вопрос 
о том, какое же решение должен принять 
Совет Безопасности.

- После того, как Кадоган и Пароди про
чли свои речи, председательствующий 
Ьрамуглиа (Аргентина) к немалому изум
лению присутствующих об’явил, что он 
намерен сейчас закрыть заседание, по
скольку нет желающих выступить со сво
ими замечаниями. Брамуглиа добавил, что 
о дне следующего заседания председатель
ствующий в свое время уведомит Совет 
Безопасности.

Так неожиданно закончилось это, дав
но подготовлявшееся правительствами 
США, Великобритании и Франции заседа
ние Совета Безопасности, на которое орга
низаторы шумихи вокруг таж называемо
го берлинского вопроса возлагали такие 
надежды. Говорят, что даже члены Сове
та Безопасности, поддержавшие предложе
ние правительств Соединенных Штатов, 
Великобритании и Франции о включении 
этого вопроса в повестку дня Совета, сму
щенно задают друг другу вопрос: Чем же 
все это кончится? Поживем —  увидим.

Полиция западных секторов выведена 
из ж елезнодорож ны х станций Берлина

ЛОНДОН, 5 октября. (ТАСС). Как пере
дает агентство Рейтер и з Берлина, после 
полудня 4 октября из железнодорожных 
станций в западных секторах Берлина бы
ли выведены полицейские западных сек
торов и наблюдатели военных властей. 
Они находились там со 2 октября с целью 
обеспечить продажу га зет , выходящих в

западных секторах Берлина. Одновременно 
начальникам железнодорожных станций 
в американском секторе было разослано 
письмо американской администрации, в 
котором указывается, что они будут нести 
ответственность за поддержание законно
сти и порядка на их станциях.

В Министерстве Иностранных Дел СССР
4 октября Министр Иностранных Дел 

СССР В. М. Молотов пригласил Посла 
Италии в СССР г-на Манлио Брозво и 
сделал ему следующее заявлепие:

В соответствии с постановлениями 
статьи 57 Мирного Договора Италия дол
жна .была передать Советскому Союзу 
предназначенные ему корабли итальян
ского военно-морского флота в течение 
трех месяцев со дня вступления Мирного 
Договора в силу, то-естъ к 15 декабря 
1947 года, за исключением предусмот
ренных в Доноворе особых случаев. Тем 
нѳ менее Итальянское Правительство до 
настоящего времени не передало Совет
скому Союзу іги одного корабля. Это оз
начает, что Итальянское Правительство 
не выполняет статьи 57 Мирного До
говора.

Советское П р ав и те л ьст в о  пош ло нэ 
значительное о б легчен и е усл о ви й  выпол
нения Италией статьи 57 Мирного До
говора, согласившись п р и н я ть  без рем> н- 
та 33 корабля и не тр еб о в ать  возм ещ е
ния расходов по их последующему ре
монту. Несмотря на это, Итальянское 
Правительство продолжает уклоняться 
от выполнения указанной статьи Мирно
го Договора и не приняло необходимых 
мер д л я  .передачи Советскому Союзу 
предназначенных ем у по М ирному До
говору кораблей  и т а л ь ян с к о г о  военно- 
морского флота.

Переговоры, н а ч а в ш и е с я  в и ю л е  м еся
це сего года для за к л ю ч е н и я  со глаш ени я 
о порядке доставки в Советский Союз 
упомянутых 33 кораблей, были пр е
к р ащ ен ы  вен д у  того, что  И тал ьян ск о е

П рави тельство  пред’яви л о  п ри  этом  со
верш енно необосн ован ны е п не о п и р аю 
щ иеся н а  п о стан о вл ен и я  М ирного До
говора претен зи и .

С оветское П р ави тельство  о б р ащ ает  
внимаппе Итальянского Правительства на 
создавшееся недопустимое положение с 
передачей Советскому Союзу кораблей 
согласно  М ирному Договору и н а с т а и в а 
е т  н а  том . чтобы Итальянское П р а в и 
тел ьств о  п ри н яло  нем едлен н ы е м еры  к  
вы п олн ен и ю  у к а за н н ы х  в ы ш е постано
влен и й  Мирного Договора.

Г-н Брозио з а я в и л  В. М. М олотову, 
что он  п ередаст И тал ья н с к о м у  П р а в и 
т е л ь с т в у  это за я в л е н и е  С оветского П р а
в и тел ь ств а . (ТАСС).

ТРЕТЬЯ СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ
Общая дискуссия по докладам атомной комиссии закончена

П А Р И Ж , 5  октября- (С пец . корр. ТА С С ).
С егодня в  П оли ти ческом  ком и тете  п родол
ж а л о с ь  о б с у ж д е н и е  д о к л а д о в  атом ной к о 
миссии. К ак  п оказал  в есь  х о д  м н о го д н ев
ных ярений, ан гл о  - ам ериканский  блок , 
д о б и ваясь  п остановки  это го  вопроса на об
с у ж д ен и е  сессии  Г ен еральной  А ссам блеи , 
имел твер д о е  н ам ер ен и е  п рекрати ть  д а л ь 
нейш ую  р аботу  атом ной комиссии, дабы  
со р вать  таки м  п у тем  зак л ю ч ен и е  конвен
ции о  зап рещ ен и и  атом ного о р у ж и я , не 
д оп у сти ть  у стан о вл ен и я  эф ф екти вн о го  ме
ж д у н ар о д н о го  к он троля  н ад  атомной эн ерги 
ей и  п р ед о стави ть  С Ш А  возм ож н ость  д а л ь 
нейш его б ес к о н т р о льн о го  прои зводства  
атомных бомб.

П рекращ ен и е работы  атомной комиссии, 
п редусм отренное проектом  резолю ции, вн е
сенны м  в  к о м и тет  кан адской  дел егац и ей , 
п о д го то вл ял о сь  п о д  тем  предлогом , ,что 
д альн ей ш ая раб о та  атом ной комиссии не
возм ож на вви ду  того , что С С С Р якоб ы  т р е 
б у ет  огр ан и ч и ться  т о л ь к о  закл ю чен и ем  кон 
венции о  зап р ещ ен и я  атом ного  о руж и я 
без дости ж ен и я соглаш ени я и заклю чен и я 
конвенции о б  устан овлен и и  к он троля  над 
атом ной эн ергйей . Э та л ж и в ая  вер си я , пу
щ ен н ая  в х о д  ан гл о  - ам ериканским  бло
ком  и п о д д ер ж ан н ая  послуш ны м  ем у боль
ш инством  с ц ел ью  пом еш ать достиж ен и ю  
к ако го -л и б о  со гла ш е н и я  по вопросам  атом 
ной энергия и  свал и ть  вину за  это  на 
С С С Р , бы ла д о  конца р азоб лачен а в ре
чах гл ав ы  с о в ет ск о й  д ел егац и и  В ы ш инско
го, а т а к ж е  в вы ступ лен и ях  д е л е г а т о в  У к
раины , Б е ло р у сси и  и стран  навой  д ем о к р а
тии.

В несенны е В ы ш инским  2 о к т я б р я  с о в е т 
ски е п р ед л о ж ен и я  окончательно" вы били 
почву и з-п од  н ог ан гл о  - ам ериканского  
больш инства и вы нудили э то т  блок  при
б егн у ть  к новом у м аневру . С оветски е п р е д 
л о ж ен и я , к ак  и звестн о , п р ед усм атри ваю т 
не прекращ ение, а продолж ен и е работы  
атомной ком иссии в направлении, у к аза н 
ном резолю циям и  Г енеральной А ссам блеи  
о т  24 ян варя и 14 д ек а б р я  1946 г. Э ти 
п р ед л о ж ен и я  п р ед усм атри ваю т т а к ж е  п од
готовку  в  о д н оврем ен н ое введ ен и е в  д ей 
стви е д вух  конвенций  —  конвенции о  з а 
прещ ении ато м н о го  о руж и я и  конвенции 
об  устан овлении  эф ф екти вн ого  м еж д у н ар о д 
ного к он троля  н ад  атомной энергией .

К а к  п оказали  сегодн яш н и е прения в  ко 
м итете, м аневр англо  -  ам ери кан ского  б л о 
ка со стои т теп ер ь  в том , чтобы, с  одной 
стороны , не о тк л о н ять  прям о с о в ет ск о го  
п редлож ения о  продлении работы  атомной 
комиссии, а  с  д р у го й  стороны , похоронить 
это  п редл о ж ен и е , п р ед ’я в л я я  неприем лемое 
требование о  том , чтобы  в осн ову  своих 
бу д у щ и х  реш ений атом ная ком иссия у ж е  
зар ан ее  п о л о ж и л а  ам ериканский план. С 
этой  целью  б ы л а  и спользовала п р ед л о ж ен 
ная на одном  из преды д ущ и х  заседаний  
сирийская поправка к канаідской резолю ции, 
п редусм атри ваю щ ая, что  работа атомной 
комиссии д о л ж н а  бы ть п р од олж ен а на 
основе ам ери кан ского  плана.

С егодн я д е л е га т ы  А вст р ал и я  н особенно 
д ел егаты , н ах о д я щ и еся  в прямой зависи м о
сти о т  СШ А ’, С альвад о р а  и Ф илиппин, 
весьм а витиевато , но ц елеу стр ем л ен н о  вы
сказы вали сь  в д у х е  этой  поправки, которая, 
по су щ еств у , ничего не м ен яет  в к ан ад 
ской резолю ц и и  в  им еет  целью  н е  «выть
ем, та к  к атан ьем  похоронить п редлож ен и е 
о  п родолж ен и я  работы  атомной комиссии.

Т аким  об р азо м  англо  - ам ериканский 
блок  по су щ еств у  о ргани зовал  за г о в о р  с  
ц елью  с о р в ат ь  со в е т с к о е  п редл о ж ен и е , ко
т о р о е  д аж е  п равая  ф р ан ц у зск ая  печать  не 
м огла не п ризнать  конструктивны м , о т к р ы 
ваю щ им возм ож ности  д л я  д о сти ж ен и я  с о 
глаш ен и я  по вопросу  о б  атом ной энергии.

Г лава чехословацкой  д ел егац и и  министр 
иностранны х д е л  Ч ехословаки и  К лем ентис 
п о д в ер г  убед и тельной  и сп равед ливой  кри 
ти к е  су щ еств о  ам ери кан ского  плана и по
зиц и ю  больш инства, которое за в е л о  работу 
атомной ком иссии в тупик. К лем ен ти с  за 
я в и л , что  чех о сл о вац кая  д е л е г а ц и я  полн о
с ть ю  п о д д е р ж и в ае т  со ветск у ю  резолю цию , 
внесенную  2 ок тя б р я , ибо она откр ы вает  
п у ть  к до сти ж ен и ю  соглаш ения.

Д е л е г а т  Б е ло р у сси и  К иселев, вы ступ и в
ший сего д н я  на засед ан и и  ком итета, ещ е 
р а з  у б ед и тел ьн о  р аскры л  дей стви тел ьн ы е 
цели  ан гло  -  ам ери кан ского  больш инства. 
Н апом нив о  том , что реш ение о  создании 
атомной ком иссии получило  сам ую  ш иро
кую  п о д д е р ж к у  общ ествен н ого  м нения все
го  миря и что  многом иллионны е народны е 
м ассы  разочарованы  итогами е е  работы , К и
сел ев , о сн овы ваясь  на ф актах  и докум ен 
т ах , п оказал , что о тветствен н о сть  за  про
вал  работы  ком иссии н есет ан гло-ам ери 
к ан ск о е  больш инство  атомной комиссии. 
К и се л е в  п роиллю стрировал  н еж елан и е 
С Ш А  за к л ю ч и т ь  конвенцию  о  запрещ ении  
атом н ого  о р у ж и я , приведя вчераш нее за я в 
л ен и е  д е л е г а т а  С Ш А  О стина, которы й, при
кинувш ись наивным, спраш ивал в своем  
вы ступлении  в П оли ти ческом  к ом и тете , что 
т а к о е  атом ное о р у ж и е?  Р а зв е  э т о  о б олоч
ка. говорил О стин, разв е  это  м етал л , ко 
торы й  в к л ю ч ает  взры вчатое вещ ест в о ?  К а ж 
ды й  м о ж ет  с д е л а т ь  таки е  о б олоч ки  в  л ю 
бой м астерской  щ и  помощи о б ы ч н о го  ин
струм ента.

О тв е ч ая  н ад ев ш ем у  на себ я  м аск у  про
с тач к а  ам ериканском у д ел егату , К и селев  
ск азал :

«В се при сутствую щ и е зд есь , г-н  О стян , 
п рекрасно  понимаю т, что  атом ная бом ба не 
есть  т о л ь к о  м етал л и ч еск а я  оболочка. Д з -  
впйте, г-н  О стин , уничтож им  у ж е нап олн ен 
ные «м етал л и чески е  оболочки» , или, к ак  их 
ещ е  назы ваю т, атом ны е бомбы. Д а в а й т е  за 
претим  их и о б ’явим вне зак о н а . Д а в ай те  
подготовим  и заклю чим  конвенцию  о  за п р е 
щ ении атом ного  о р у ж и я  и конвенцию  об  
установлении  эф ф ективного  м е ж д у н ар о д н о 
го  кон троля н ад  атом ной эн ергией  и вве
д е м  их в д ей ст в и е  одноврем енно».

В зак л ю чен и е  К и селев  зая в и л , что  д е л е 
гаци я Б елорусси и  о тв е р га е т  кан ад ску ю  р е 
золю цию  и ц ел и к о м  и полностью  п о д д е р 
ж и в ает  резолю цию , внесенную  д елегац и ей  
С С С Р , ибо э т а  резолю ция проникнута твер
ды м нам ерением  п р ед о тв р ати ть  угрозу  ис
п ользован и я вели кого  н аучн ого  откры тия 
атомной энергии в  у щ ерб  и н тересам  ч е л о 
вечества .

П А Р И Ж , 6  ок тяб р я . (С пец . корр. ТА С С ).
С его д н я  в П оли ти ческом  ком и тете зак о н 
чи лась  о б щ ая  д и ск у сс и я  по д о к л ад а м  атом 
ной комиссии. Зап рави лы  ан гло-ам ери кан 
с к о го  блока в своих вы ступ лен и ях  повто
рили п реж н и е попы тки д и скред и ти ровать  
ясны е п р ед лож ен и я С о в е тск о го  Сою за, 
н ап равленны е на вы полнение реш ений Г е
неральной  А ссам блеи , и е щ е  раз разоб лачи 
л и  свое намерение во  что бы  то  ни стало  
п ом еш ать заклю чению  конвенции  о  зап ре
щ ен и и  атом н ого  о р у ж и я  и установлении 
д ей ствен н о го  к он троля  н а д  атомной эн ер 
гией.

В ы ступивш ий первым д е л е г а т  Э квадора 
не мог не признать, Что п редлож ение 
С С С Р  я в л я е т с я  прием лемой основой  д л я  
д о ст и ж ен и я  соглаш ения. О н п редлож и л  
с о зд а т ь  п одком итет д л я  и зу ч ен и я  внесен
ных различны ми д ел егац и ям и  в ходе д и с
к у сси и  предлож ен и й  и п ред стави ть  ком и
т е т у  подходящ ий  п роект резолю ции. Д е л е 
га т  П ар а гв а я  п ри соед и н и лся  к п р е д л о ж е 
нию  о  создании  подобн ого  подком итета.

О д н ако , д а ж е  это  р обкое п редлож ен и е, 
нап равлен н ое к  том у, чтобы  попы таться 
д о сти ч ь  соглаш ени я , вы зв ал о  н ед овольств о  
ан гл и й ско го  д е л е га т а  М ак н ей ла . О н заявил 
в своем  вы ступлении  о несогласи и  с с о зд а 
нием подком и тета  и за д а л  д ел егац и и  С С С Р 
р яд  вопросов, касаю щ и хся с о в ет ск о го  п р ед 
л о ж ен и я  о т  2 ок тяб р я . О х ар ак те р е  этих 
вопросов св и д е те л ь с тв у е т  е г о  п редлож ение 
о том, чтобы С С С Р  со гла си лс я  с в в ед е 
нием к он троля  над атом ной энергией  д о  
п одписания конвенции о  зап рещ ен и и  атом 
н ого  о р у ж и я  и чтобы  С С С Р  принял план 
кон троля , одобренны й больш инством  атом 
ной комиссии, то -есть  ам ериканский  план.

Т аким  образом , англи й ски й  д е л е 
га т  ещ е  раз верн улся к том у, что  зав ел о  
атом ную  комиссию  в туп и к , в  вновь про
дем он стри ровал  свое ж ел ан и е  д о б и ться  во 
что бы  т о  ни с та л о  прекращ ения работы 
атом ной комиссии. В своем  вы ступлении 
М акн ей л  прибег к излю бленном у приему 
всех  ан ти советски х  к л еветн и к о в , которы е, 
и сп о л ьзу я  л ж и в ы е  у твер ж д е н и я , почерпну
ты е  из ар сен ала ф аш истской  пропаганды, 
стр ем ят ся  очернить С оветски й  Сою з и вы 
звать  н едоверие к его  миролю бивой внеш 
ней п олитике, д аб ы  таким  путем  о п равдать  
гонку  вооруж ений  в С Ш А  и А нглии  и их 
н еж ел ан и е  закл ю чи ть  конвенцию  о  зап ре
щ ении атом н ого  о р у ж и я .

Р еш ительны й  отпор ан тисоветской  про
п ага н д е  М акнейла д а л  в своем  вы ступлении 
д е л е г а т  С С С Р  Я. А . М а ли к . Г оворя о  
стрем лении  М акнейла н авести  тен ь  на со 
ветски е п ред лож ен и я , М а ли к  сказал , что 
гл ав а  советской  д ел егац и и  Выш инский 
п р ед ел ьн о  ясно и зл о ж и л  позицию  со вет
ской д ел егац и и  как  по вопросу запрещ ения 
атом н ого  о руж и я и к о н тр о л я  над атомной 
энергией , т а к  и по вопросу  об  отнош ении 
советско й  д ел егац и и  к  ам ериканском у п л а
н у  кон троля , и н ет  надоб ности  повторять 
все то , что  у ж е  бы л о  ск а за н о  по этому 
поводу . О н д обави л , что  ограничится т о л ь 
ко краткой  справкой  в связи  с вопросами, 
затронуты м и п р ед стави телям и  СШ А , К а н а 
д ы  и А нглии, о тн о си тел ьн о  су щ еств а  с о в е т 
ских п редлож ений  о  п р о д о л ж ен и и  работы 
атом ной комиссии.

М а ли к  заяви л , что  с о в ет ск ая  д ел егац и я  
у ж е  говорила о  неприем лем ости  канадской  
резолю ции, ко то р ая  с в о д и т ся  к  том у, что
бы  п р ек р ати ть  дальн ей ш ую  работу  атомной 
комиссии. С о в е тск ая  д е л е г а ц и я  сч и тает  т а 
кое п р ед лож ен и е н еправильны м  и непри
ем лемы м , т а к  как  о р га н и зац и я  С о е д и н е н 
ных наций не м о ж ет  о тм ах н у ться  о т  про
блем ы  зап р ещ ен и я  атом н ого  о р у ж и я  и уста
н овления кон троля н ад  атом ной энергией  и 
ограничиться т о л ь к о  о б щ и м , н и кого  и  ни к 
чему н е  обязы ваю щ им , призы вом , как  пред
л а г а е т  к а н а д с к а я  д ел егац и я . С о ве тск ая  д е 
л ега ц и я , —  д о б ави л  М а ли к , —  сч и т а е т  н е
обходим ы м , чтобы  ато м н ая  ком иссия не 
п р ек р ащ ал а  работы , а п р о д о л ж ал а  ее в  на
правлении , указанном  резолю циям и  Гене
ральной  А ссам блеи , поручивш ей, как  и зв е 
стно, особой  комиссии п од го то вку  п р ед л о 
ж ений отн о си тел ьн о  и склю чен и я нз н ацио
нальны х вооруж ений  атом н ого  о р у ж и я  и 
всех др у ги х  осн овн ы х  ви дов  вооруж ения, 
пригодны х д л я  м ассового  уничтож ения, а 
т а к ж е  о тн о си тел ьн о  у стан о вл ен и я  контро
л я  н а д  атом ной энергией  в о б ’еме, необхо
димом д л я  обеспечения и сп ользован и я  ее

т о л ь к о  в мирных ц ел ях . И м енно в этом  
направлении я д о л ж н а  п р о д о л ж ать  свою  
работу  атом ная ком иссия. М алик добавил, 
что атом н ая ком иссия д о л ж н а  п одготови ть  
и р азраб отать  проекты  д вух  конвенций —  
конвенции о  запрещ ении  атом ного о р у ж и я  
и конвенции по установлению  эф ф екти вн о 
го  кон троля над атом ной энергией , причем 
эти  конвенции до л ж н ы  бы ть подписаны  и 
введены  в дей стви е одноврем енно. В  этом  
— см ы сл  советски х  п редлож ений .

К а саясь  во зр аж ен и я М акн ей ла против 
п ред лож ен и я Э квадора о со зд ан и й  подко
м итета, М алик  зая в и л , что  так ая  позиция 
английской  д ел егац и и  о б ’яс н я ется  е е  н е ж е 
ланием , чтобы атом ная ком иссия п р о д о л ж а
л а  свою  работу. «В ы ступления ам ер и кан 
с к о г о  д ел егата  О сти н а и ан гл и й ско го  д е 
л е га т а  М акнейла, —  с к а за л  М али к , —  
п р ед ставл яю т собою  н агл я д н о е  п роявлен и е 
политики  д и к тата : и ли  принимайте ам ери
к анский  план  или  прекращ ай те работу  ато м 
ной комиссии. С оверш енно ясно, ч то  под о б . 
ные м етоды , применяем ы е О стином  н М ак
нейлом, весьм а д а л е к и  о т  м етода норм аль
ного м еж д у н ар о д н о го  сотрудничества» .

М али к  опроверг груб ы е клеветн и ч ески е 
ан ти советски е у твер ж д ен и я  М акнейла, пы 
тавш его ся  свал и ть  на С оветский С ою з о т 
ветствен н ость  за  со зд ан и е  атм осф еры  воен
н ого психоза, в д ей стви тельн ости  я в л я ю 
щ ей ся  резу л ьтато м  той пропаганды  новой 
войны, которая вед е тся  в С Ш А  и А нглии 
и контролируем ы х ими странах .

П од тверж д ен и ем  т о го  ф акта , ч т о  ам ер и 
кан ски й  план кон троля н ад  атомной эн ер 
гией имел ц елью  у стан овлен и е ам ерикан
ск о го  контроля н ад  эконом икой други х  
стран  п ослуж и ло  вы ступ лен и е д е л е г а т а  ІО ж - 
но - А ф риканского  С ою за. О н  зая в и л , что  
в  Ю ж но - А ф риканском  С ою зе им ею тся 
зап асы  урана, но уран со д е р ж и тся  в з о л о 
тоносной  р у д е . Т ак  как  по п лан у , одобрен 
ному больш инством  членов атом ной ком и с
сии, р у д а , с о д е р ж а щ а я  уран, п осле ее  и з
влеч ен ия  д о л ж н а  п ер ех о д и ть  в  соб ствен 
н ость  м еж д ун ародн ого  кон трольн ого  о р г а 
на, в котором  ф акти чески  хозяй н ич али  бы 
С Ш А , то  проведение в  ж и зн ь  это го  плана 
п р и вел о  бы  к том у, что  зао д н о  в собствен
н ость  это го  ор ган а  переш ло бы и золото , 
с о д е р ж а щ е е с я  в руде. Ч тобы  оград и ть  свою  
национальную  эконом ику и не до п у сти ть  
п ерехода золотоносной  ру д ы  в р у к и  к о н т 
рольн ого  органа , Ю ж но -  А ф риканский  С о 
ю з принял сп ециальны й  зак о н  о  нац и он а
лизации  этой руды.

Д е л е га т  П ольш и  К ац -С у х и  у б ед и тельно  
п оказал , что А нглия и С Ш А  не х о тя т  
н и како го  соглаш ени я , которое бы ло бы на
п равлен о  к  вы полнению  резолю ций  Г ен е
ральной А ссам блеи , предусм атриваю щ их з а 
прещ ение атомного о р у ж и я  и устан овлен и е 
к он троля  над атомной энергией . Х аракте
р и зу я  политику  С Ш А , К ац-С ухи  напомнил 
приведенны й в о д н о м  из вы ступлений  б ел ь 
ги й ско го  д ел егата  р а с с к а з  о  том, как  п р е
зи д е н т  В и л ьсо в  30 л е т  назад  р еаги ровал  
на п редлож ен и е о с о зд а н и я  м еж д у н ар о д н о , 
го  к он троля  н ад  проведением  разо р у ж ен и я . 
П о словам  б ельгий ск ого  д е л е га т а , В ильсон  
с к а з а л  то гд а , что, есл и  м еж д у н ар о д н ы е 
контролеры  вы сад ятся  в СШ А , они б у д у т  
утоплены  в  море.

З а  30 л е т , прош едш их о т  эпохи  В иль
со н а  д о  доктрины  Т рум эна, с к а з а л  К ац-С у- 
х я , в п оли ти ке С Ш А  произош ли серьезны е 
изм енения. Т огд а В ильсон  бы л против 
к он троля  н ад  С Ш А , а теп ер ь  С Ш А  х о тя т  
устан ови ть  свой  к он троль  н а д  в сем  миром. 
К ац-С ухи  п одч еркн ул  ещ е р аз  с о зи д а т е л ь 
ный х ар ак тер  со ветск о го  п р ед л о ж ен и я  и 
у к азал , что  он о  прием лемо д л я  в с е х , кто  
на д е л е  х очет  зап р ещ ен и я атом ного о р у 
ж и я и д ей ствен н ого  к он троля  н ад  атомной 
энергией .

О бщ ая д и ск у сс и я  заверш и лась  на в еч ер 
нем засед ан и и  вы ступлением  д е л е г а т а  С а л ь 
вадора . Явно по у к а зк е  С Ш А  он  о тст аи 
вал требование о  том , чтобы  к он вен ц и я о  
зап р ещ ен и и  атом ного о р у ж и я  п о сл е  того , 
как  она б у д е т  подписана, не в в о д и л ас ь  в  
д ей ств и е  д о  т е х  пор, п ока не б у д е т  в в е 
ден  контроль' н ад  атом ной энергией  в  с о 
о тв етств и и  с  ам ери кан ски м  планом.

П о сл е  вы ступ лен и я д ел егата  С а л ь в ад о р а  
п р ед се д ател ь  о б ’яви л  общ ую  ди ску сси ю  за -  
конченной и п р ед л о ж и л  приступить к р а с 
см отрению  им ею щ ихся п роектов резолю ции. 
О д н ак о  по предлож ен и ю  д е л е г а т а  К а н а д а  
э т о  о б су ж д ен и е  бы ло п ерен есено  о а  з а в 
траш н ее засед ан и е.

О б щ ее  внимание п ри влек  т о т  ф а к т , ч т о  
д е л е г а т  К анады , м отивируя св о е  п р е д л о ж е 
ние о б  о тср о ч к е  о б су ж д ен и я  проектов  р е 
золю ции , п о  су щ е с т в у  н е  см ог с к р ы ть , чтоі 
он хо ч ет  вы играть врем я д л я  разли ч н ы х з а .  
кулисны х сговоров .

Включение дополнительных вопросов 
в повестку дня Генеральной Ассамблеи

П А Р И Ж , 6 о к тя б р я . (С пец . корр. ТА СС). 
С егодн я Генеральны й  ком и тет  рассм отрел 
вопрос о  вклю чении  в п о вестк у  дн я Г е 
неральной  А ссам блеи  п роекта резолю ции, 
внесен н ого  д ел егац и ей  М екси ки , предлага
ю щ его  Г ен еральн ой  А ссам б л ее  обратиться 
к великим  дер ж авам  с  призы вом  возобно
вить « х  усилия д л я  урегули рован ия  р азн о 
гласий и до сти ж ен и я  прочного и д л и т е л ь 
ного мира.

Генеральны й ком и тет  постан ови л  предо
став и ть  Генеральной А ссам б л ее  реш ить 
вопрос о  том , б у д е т  ли  эта  резолю ция 
рассм атр и ваться  на п ленарном  заседании  
А сса м б л ея  и ли  в  П оли ти ческом  ком итете.

Г енеральны й  ком итет рассм о тр ел  тагавб  
вопрос о  вклю чении в п о вестк у  д н я  Гене
ральной А ссам блеи  резолю ц и и  С овета Б е з 
опасности , реком ендую щ ей  д о п у ск ат ь  госу
дар ства  —  у частн и ков  с т а т у т а  М е ж д у ® »  
р одн о го  су д а , н о  не явл яю щ и х ся  членам и 
о р гани зац и и  О б ’единенны х нации, к в ы б о 
рам  член ов  М еж д у н ар о д н о го  с у д а  Т аким  
госудаірством, в частности , я в л я е т с я  Ш вей 
цария. Генеральны й ком и тет постан ови л  
реком ен довать  Г ен еральной  А ссам б лее ут
вер д и ть  резолю цию  С овета  Б езо п асн о сти  по 
этом у вопросу.



Обеспечить озимый сев 
высококачественными семенами
Одним из основных мероприятий, обес- 

іющих получение высоких урожа- 
является создание полноценного семен- 

материала.
Сев озимых культур в колхозах уже 
ет.
Успешное проведение сева во многом за- 

гисит от того, насколько своевременно и 
[ысококачесгвеішо подготовлены семена. 

Колхозы Душетского, Карельского, Тет- 
;каройского, Ахалкалаксюого районов пол

остью обеспечили себя посевным магериа- 
ом для озимых колосовых культур, уб- 
інным с семенных участков.

Однако в ряде других районов эта важ- 
еГппая работа проводится неудовлетвори- 
сльно. Отставание в засыпке семян коло- 
овых культур имеет место в колхозах
г л а в е  кого, Мцхетокого, Сагареджойокоего 
айоаов.

Одной из причин неудовлетворительного 
«стояния засыпки семян является то, 
то обмолот урожая с семенных участков 
се еще ведется медлительно. Не-
мотря на сильное отставание в засыпке 
смян, колхозы Тианетского района до енх 
ор не закончили обмолота урожая. Значи- 
ельная его часть все еще стоит в скир- 
йх. Не закончили обмолота урожая коло- 
пвьгх также колхозы Дманнсского и Ас-
пщзското районов.

Неудовлетворительно ведется обмолот 
тюжая семенников многолетних трав. Осо
вело отстает эта работа в колхозах Гар-

дабанского, Дмаписского, Болнисского и 
Богдаиовского районов.

Дальнейшее отставание обмолота и за
сыпки семян трав недопустимо.

Нужно покончить с практикой посева 
засоренными семенами, с низкой всхоже
стью и низкой энергией прорастания. Это 
неизбежно приводит к снижению урожай
ности.

Райониые сельскохозяйственные органы 
обязаны добиться полного использования 
всех семенно-очистительных машин. Во 
всех колхозах веялки, сортировки, трие
ры, змейки и т. п. должны работать круг
лые сутки.

Особое внимание следует обратить на 
правильное хранение семян, засыпанных 
для ярового сева. Весь семенной материал 
нужно хранить в тщательно отремонтиро
ванных и продезинфицированных зернохра
нилищах.

Чтобы обеспечить все колхозы собствен
ными районированными сортовыми семена
ми для перехода в 1949 году на сплош
ные сортовые посевы, нужпо уже тепеоь 
организовать межколхозный обмен рядо
вых семян озимых на сортовые.

Колхозы Грузни имеют все возможно
сти для своевременной подготовки семен
ного материала и проведения озимого се
ва на высоком агротехническом уровне и в 
сжатые сроки.

А гроном  С . Ч А Г У Л О В .

Т а б а к  нового урожая
Саратовской, Рижской и другим фабрикам 
112 тонн табака.

К отгрузке табака нового урожая 
приступили Очамчирский, Гантиадский и 
Гудаутский ферментационные заводы.

СУХУМИ. (Наш корр.). Ферментапи- 
іые заводы Абхазии начали отгружать 

|абрикам страны табак нового урожая. 
Сухумский ферментационный завод от

давил Московской фабрике «Ява», 
[ениш раде кой фабрике имени Урицкого,

20—25 центнеров с гектара
ГАГРА. (Наш корр.). Колхозники 

кльхозаргѳли имени Сталина селения 
Ьнтиади обязались в этом году Ъ каж- 
Ьго из 12 гектаров собрать по 30 цен
зоров табака. Это обязательство кол- 
щ и ки  уже перевыполнили. Сверх пла- 

нанизано свыше 13.000 шнуромет- 
Ьв.

Бригада Героя Социалистического Тру

да тов. П. Сванидзе успешно продолжает 
убоірку. На площади в 5 гектаров она 
выращивает второй урожай.

Выполнили годовой план уборки та
бака также колхозы имени Сталина се
ления Лѳсѳлидае и имени Берия селения 
Сихарули. Первый из них получил по 
20 центнеров, а  второй—по 26 центне
ров с гектара.

200 процентов плана
ЛАГОДЕХИ. Успешно выполнив годо- 

ій план ломки табака, колхозы района 
іязались сверх плана сдать государству 

миллионов пгаурометров.
В счет взятого обязательства енп уже 

брали свыше 30.000 шнуромегро®.

Лучшие показатели в сверхплановой 
уборке табака имеют колхозы имени 
Тельмана, имени Дзержинского и колхоз 
«Шрома», Годовой план ломки табака 
каждый из них выполнил больше чем на 
200 процентов.

Передовая чайная фабрика
0РІШРИ. (Наш корр.). Нового роста 

Ьшуска продукции и повышения рента-
рльности производства добился в этом 
рду коллектив Орпнрской чайной фабри- 
[.
Фабрика завершила годовой план 10 
нтября. В этом году она выпустила в 

|ять раз больше чая сорта «Букет Гру- 
)іи», чем в прошлом году.

Резвое увеличение выпуска чая вы
соких сортов, экономное расходование 
электроэнергии, топлива и вспомогатель
ных материалов дало фабрике возмож
ность получить уже 145.000 рублей 
прибыли. Поддержав почин москвичей, 
коллектив фабрики обязался дать до кон
ца года 200.000 рублей сверхплановых 
накоплений-

На стройно новой шахты
АХАЛЗЩХЕ. (Наш корр.). Все шире раз-

Іэртывается строительство шахты М5 3. 
же закончено сооружение шахтного ком
ната, компрессорной, электроподстанция; 

іесь сейчас приступили к работе монтаж- 
[пки. Успешно идет проходка подземного 

вентиляционного стволов шахты.
Во воем этом есть большая доля труда 

олодых рабочих. Они составляют почти 
оловину общего числа шахтостроителей, 
отовясь к 30-летию комсомола, многие

молодые стахановцы добиваются высоких 
производственных показателей.

Комсомольско-молодежная бригада про
ходчиков, руководимая Ж. Мирзояном, ус
пешно выполняет свое обязательство; она 
дает ежедневно до двух норм выработки. 
21 сентября, например, она выполнила 
норму на 204 процента. Бригада борется 
за то, чтобы ко дню 30-летия ВЛКСМ за
кончить проходку веивиляцюиаого ство
ла шахты.

В М осковском  зооп арке появился на свет 
новый о б и тат ел ь— слон ен ок . М ать его — 
слон и ха М олли , отец — знамениты й Ш анго, 
в  свое врем я вы ступавш ий в цирке. Р о ж д е 
ние д етен ы ш а у  слонов, находящ и хся в 
неволе, я в л я е т с я  очень редким  случаем . 
С ейчас сло н ен ку  полтора м есяц а. Его рост 
д о ст и гает  125 сантим етров. С лониха М олли 
тщ ательн о  о б ерегает  своего  детены ш а и 
не о тп у ск ае т  его  д а л е к о  о т  себя. Н а сним
ке: слон и ха М олли  с детены ш ем .

Ф ото  В. С тепаненко.
(Ф отохроника ТА С С ).

Г а з е т а  а ч и т а т е л ь
На собоании читателей „Зари В о с т о к а ' 1 в Нутэиси

Р е д а к ц и я  «Зари  В остока» совм естно  с К утаисским  гор
комом К П (б) Грузии провела в К утаиси  собрание своих 
читателей . Н а собрание приш ло около  600 человек  — р а
бочие и сп ециалисты  стр о и тельства  и дей ствую щ и х цехов 
автом обильного завода, зав о д а  «Г орняк» и други х  м ногочис
ленны х предприятий города, научны е работники, педагоги , 
врачи и д р у ги е  представи тели  интеллигенции.

  ---------------------------------------------------

З асл у ш ав  сообщ ение редакци и  о ее  тем атическом  плане 
и работе по привлечению  авторского  актива, участники со
брания сд е ла ли  ряд  критических  зам ечаний, внесли  много 
новы х предлож ен и й  по расш ирению  тем атики  газеты  и у л у ч 
ш ению работы  с  авторами. Эти зам ечан и я и п редлож ении  
б у д у т  учтены  редакцией.

Н иж е помещ ены некоторы е вы ступления читателей  на 
этом  собрании.

Ъ  ----------------------------------------------------------

71а сгі̂ іаніщсис
Г  А  ЗЕ Т

Н А  С ’Е М К А Х  Ф И Л Ь М А  
« С Т А Л И Н Г Р А Д С К А Я  Б И Т В А »

К и н о э к с п ѳ д и ц и я  ф и л ь м а  «С талинградская 
битва» закончила с ’ем ку всех натурных 
сцен , связан н ы х  с налетам и нем ецкой ав и а 
ции на С талин град . З асн я ты  т а к ж е  сцены  
уличны х боев, бои на М амаевом  кургане, 
переправы  со ветски х  войск через В олгу  и 
ряд др у ги х  сцен.

В н асто я щ ее  время ки н оэксп еди ц и я вы 
ехала в К а л а ч , г д е  сним аю тся сцены  боев 
на Д о н у . П о  возвращ ении  из К алач а  начнутся 
іс’ем к я  боев за во к за л  С талин град-І. Д л я  
этого построена д ек о р ац и я  во кзала  около  
переправы  через В олгу  в Л оташ нике.

П ервую  серию  ф ильм а « С талин градская  
битва»  п ред п о л агается  вы пустить на э к р а 
ны страны  в ноябре это го  года.

(« С тал и н гр ад ская  правда»).

М О Л О Д Е Ж Н Ы Й  Л Е К Т О Р И Й
П о инициативе горком а В Л К С М , в П ят и 

горске со зд ан  ком сом ольско-м олодеж ны й 
лекторий. Л екц и и  читаю тся два раза в ме
сяц. П ер ву ю  лекц и ю  на тем у  «Р еакти вн ая 
авиация» прочел  инж енер-м еханик ком сом о
лец  А. М и н аев . П р и су тство вал о  около  
200 ю нош ей и д еву ш ек .

В б л и ж ай ш ее врем я м о л о д еж ь  города 
прослуш ает лекц и и  на тем ы : «О  д р у ж б е  и 
товарищ естве» , «П атриотизм  и нац и он аль
ная го р д о сть  советски х  лю д ей » , «М о р аль
ный облик советско го  м о ло д о го  человека»  
и другие.

(«С тавроп ольская  правда»).

С И Б И Р С К И Е  Д Ы Н И  И А Р Б У З Ы
Н а п о л ях  п одсобного  х о зя й ств а  Н о в о 

сибирского сел ьск о х о зяй ствен н о го  и н сти ту
т а  впервы е п роведены  опы ты  по вы ращ ива
нию теплолю бивы х к у л ь ту р . З д е с ь  со зр е
ли сочны е ды ни, вы ращ енны е п о  способу 
и звестн ого  м ичуринца т . Л еб ед ев о й . Б л а г о 
даря  усиленном у питанию , получаем ом у о т  
мощ ной корневой систем ы , ды ни с о 
зреваю т зн ач и тел ьн о  бы стрее  обы чного, 
о б ладаю т вы сокой сахаристостью .

У спеш но п роведены  опы ты  вы ращ ивания 
арбузов- Р ао сад а  их б ы л а  вы саж ен а  в о т 
крытый гр у н т  Ю ию ня. Б о л ьш ая  часть уро
ж а я  у ж е  с о зр е л а  и убрана. С ибирские а р 
бузы  о б л а д а ю т  норм альной сахаристостью  
и сочностью .

(«У ральски й  рабочий»).

Б О Р О Т Ь С Я  ЗА  П Е Р Е Д О В У Ю  
Н А У К У

М . Г О Ш Х Е Т Е Л  И А Н И , 
лектор  П ед агоги ч еского  института

Внедрение в практику достижении пе
редовой мичуринской агробиологической 
науки имеет огромнейшее значение для 
нашего социалистического сельского хо
зяйства. Перед нашей высшей школой 
стоит исключительно важная задача— пра
вильно организовать преподавание есте
ственных наук, выкорчевать из учебных 
программ- и учебников реакционны© ан
тинаучные положения.

Надо сказать, что газета пока еще ма
ло помогла нам в этом. Помещенные его 
материалы по этому вопросу касаются 
главным образом тбилисских высших учеб
ных заведений и научно -  исследователь
ских .оогашізаций.

Необходимо, чтобы газета шире показы
вала борьбу за внедрение нередовой мичу
ринской науки и в остальных научных и 
исследовательских организациях Грузни, 
помогла научным работникам на местах 
в искоренении серьезных недочетов в пре
подавании биологии.

Г Л У Б Ж Е  В Н И К А Т Ь
В э к о н о м и к у

Е. С В А Н А Д З Е , 
начальник техн и ческого  отдела 

Л итопонного  зав о д а

Мне кажется, - что газета еще недоста
точно занимается _ экономическими вопро
сами. В связи с развернувшимся во всей 
гіоомышленности движением за рентабель
ную работу, за рост сверхплановых накоп
лений, нужно уделять больше внимания во
просам экономики, глубже вникать в ра
боту предприятий, помогать им находить 
и использовать резервы.

В Грузии за последние годы выросла хи
мическая промышленность. Еще более воз
растет она к  концу послевоенной пятилет
ки. Однако «Заря Востока» редко вспоми
нает об этой важной отрасли народного хо
зяйства и не поднимает вопросов, связан
ных с использованием местного сырья, с 
научной работой в этой области.

Следует сказать и о том, что газета 
обходит вопросы работы профсоюзных ор
ганизаций на предприятиях.

Р А С П Р О С Т Р А Н Я Т Ь  П Е Р Е Д О В О Й  
О П Ы Т

А. Ц А Р Е В ,
зам. сек ретаря  партбю ро авто заво д а

Газета многое может и должна сделать 
для широкого распространения опыта пе
редовиков производства. Нельзя сказать, 
что «Заря Востока» не печатает материа
лов об успехах лучших стахановцев. Но в 
этих материалах мало поучительного. Они 
лишь сообщают о тех или иных фактах, 
а сущности успеха, методов и способов его 
достижения не сообщают.

То же самое надо сказать и о квота: 
материалах по вопросам партийной жизни. 
Опыта лучших, передовых партийных ор
ганизаций в газете мало. Часто мы читаем 
об успехах партийной организации на том 
пли ином предприятии, но не можем уз
нать, что же именно было сделало для 
достижения успеха, из чего конкретно 
складывалась работа.

Нельзя не упрекнуть газету в том, что 
она мало отводит места освещению работы 
кутаисских предприятий, жизни партийных 
организаций Кутаиси.

П О Ж Е Л А Н И Я  Т Е А Т Р А Л Ь Н Ы Х  
Р А Б О Т Н И К О В

Д . А Н Т А Д З Е .
ди р екто р  театра  имени М есхиш вили

Кутаиси является крупным культурным 
центром нашей республики. Однако «Заря 
Востока» недостаточно освещает культур
ную жизнь города. В частности, не на
ходит на ее страницах отражения дея
тельность нашего театра. Мы ждали, что 
газета подведет птогп работы театра в ми
нувшем сезоне, но эти ожидания не оп
равдались. А ведь газета обязана писать 
не только о целом сезоне, но и давать 
статьи с оценкой отдельных спектаклей.

«Заря Востока» должна попользовать в 
качестве рецензентов не только профсесио- 
нзлов-журналистов, по и различных пред
ставителей интеллигенции. От этого осве
щение театральной жизнй только вы 
играет.

Наши пожелания идут еще дальше. Нам 
хотелось бы, чтобы, поместив рецензию на 
какой-либо из наших спектаклей, редак
ция направила рецензента сюда, что
бы мы смогли вместе с ним обсудить эт  ̂
рецензию. Вот это было бы настоящей, 
подлинной помощью газеты театру.

В заключение хочу также пожелать, 
чтобы газета уделяла больше внимания 
районным театрам. Они ведут большую и 
полезную работу и нуждаются в советах, 
в оценке своих постановок, в указаниях 
критики.

К Р И Т И К А  И Б И Б Л И О Г Р А Ф И Я  
В Г А ЗЕ Т Е

Г. С А М Х А Р А Д З Е ,
п р ед се д ател ь  К у таи сско го  отд е ле н и я
С ою за со ветски х  пи сателей  Грузии

Недостаточное внимание, которое газета 
уделяет культурной жизни Кутаиси, нахо
дит свое выражение и в  том, что она 
редко печатает рассказы, стихотворения 
или отрывки из произведений кутаисских 
писателей и поэтов и еще реже посвя
щает этим произведениям критико-библио • 
графические статьи.

Вообще следует пожелать, чтобы крити
ка и библиография появлялись в газете 
чаще. Рецензировать надо не только про
изведения художественной литературы, но 
и научно-популярные книги, научные тру
ды.

Это даст возможность газете лучше и 
успешнее решать задачи, стоящие перед 
нашей печатью в связи с решениями пар
тии по идеологическим вопросам.

В Н И М А Н И Е  И П О М О Щ Ь
Н О В А Т О Р А М  П Р О И З В О Д С Т В А

В. Г О Л О Б Р О , 
старш ий тех н о л о г за в о д а  «Горняк»

Каша растущая промышленность осна
щается сложной современной техникой. 
Правильно и наиболее целесообразно ее 
использовать и полностью загрузить, взять 

от нее вое. что она может дать,— одна 
из основных задач послевоенной пяти
летки. Но надо сказать, что газета еще 
мало помогает в этом работникам про
мышленности. Мы не можем удовлетво
риться лишь информацией по этому во
просу. Нам нужны написанные со зна
нием дела серьезные статья, обоб
щающие достижения науки я  техники, да
ющие конкретные практические советы 
нашим предприятиям.

Огромную роль в дальнейшем под’еме 
вашей промышленности призваны сыграть

раппонализаторы. Газета часто пишет о 
них, но эти материалы главным образом 
сообщают лишь о сумме экономии, полу
ченной в результате рсуществления того 
или иного рационализаторского предложе* 
іия. А сколько на наших предприятиях 

есть нереализованных предложений! 
Сколько рационализаторов пе могут рабо
тать успешно, так как не получают не
обходимой помощи. Об этом, к сожалению, 
газета не пишет. А если бы она всерьез 
занялась этим важным вопросом, то наше 
производство получило бы много новых 
пенных предложений.

О В О С П И Т А Н И И  М О Л О Д Е Ж И
р. джинджолия,

сек ретарь  партбю ро П ед аго ги ч еско го  
института

В «Зарѳ Востока» редко помешаются 
стенограммы хороших, ценных лекций. 
Между тем, такие материалы могли бы 
оказывать большую помощь нашим про
пагандистам. В частности, следовало бы. 
пе откладывая, поместить несколько лек
ций по вопросам биологии, а также об 
экономике производства.

Редко встречаем мы в газете материалы 
о работе и жизни высших учебных заве
дений. Воспитание молодежи является од
ним из главных участков нашей идеологи
ческой работы, и газета, естественно, долж
на заниматься этим вопросом изо дня в 
день.

В Грузии много высших учебных заве
дений. Партийная работа в вузах имеет 
свои особенности, свои трудности. Газета 
могла бы нам во многом помочь, если бы 
чаще помещала материалы об опыте пар
тийной работы в высших учебных заведе
ниях.

Пора от информационных заметок пе
рейти к серьезным статьям и корреспонден
циям, анализирующим деятельность кафедр 
наших вузов. Это позволит шире распро
странить опыт лучших профессоров и пре
подавателей, вскрыть и устранить недо
четы, которых еще не мало, в высших 
учебных заведениях.

К Р Е П И Т Ь  С В Я ЗИ  С А К Т И В О М  

Г. Р У Х А Д З Е ,

за в . отделом  пропаганды  и агитации
К у таи сско го  горком а К П (б ) Грузим

Нам кажется, что «Заря Востока» долж
на уделять значительно больше места и 
внимания освещению жпзпи города Кута
иси, являющегося вторым промышленным 
и культурным центром Грузии. В Кутаиси 
сосредоточено строительство крупнейших 
предприятий. Из года в год возрастает 
удельный вес в  народном хозяйстве Гру
зии многочисленных фабрик и заводов Ку
таиси. В городе ключом бьет культурная 
жизнь. Растет и развивается городское хо
зяйство. Однако все эти вопросы освеща
ются в газете еще недостаточно. Она еще 
не располагает в  нашем городе достаточны
ми кадрами внередакциотюго актива, и по
мещаемые материалы из Кутаиси нередко 
носят случайный характер.

Заслуживает большего внимания газеты 
и работа партийных организаций Кутаиси. 
Многие из них имеют пенный опыт, до
стойный распространения.

Надо думать, что сегодняшнее совеща
ние даст возможность редакции укрепить 
свои связи с активом нашего города. .

Творцы передовой агробиологической н ауки

Академик Т. Д. Лысенко
«Наука потому и называется наукой, что она не лряэвает фетишей, 

не б оится поднять руку на отживающее, старое и чутко прислушивает
ся к го л о су  опыта, практики».

. Поняв по-мичурински развита© Рас- 
і, поняв роль и место внешних усло- 
в эволюции растительных форм, мож- 
ознательно делать то, что в природе 
[ось и делается случайно. В природе, 
і изменчивости и естественного отбо- 
яогли создаваться и создаются пре- 
іейзние формы животных и растений, 
тек, овладев этим путем, во-первых, 
ет творить таки© же прекрасные 
ы в неизмеримо более короткие сроки, 
(-вторых, 'сможет создавать и такие 
ы, каких не было и какие не могли 
іться в природ© и за миллионы лет», 
п слова академика Т. Д. Лысенко, 
ыѳ дерзновенного полета творческой 
и, ярко характеризуют научные уст- 
гния их автора. Паш© социалистиче- 
общество может практически решать 

га, которые непосильны для капи- 
:тичеоких стран и о которых в 
иые эпохи люди не могли даже меч-

ава советской агробиологической шко- 
преондент Всесоюзной селъскпхозяй- 

іной академии Трофим Денисович Лы- 
) всем содержанием и методами своей 
ообразпой научной и общественной 
гы представляет собой новый тип уче- 
пмеппвг—выдающегося советского уче- 

-новатора. Смелый продолжатель мате- 
истических традиций Дарвина, Тнми- 
ва, Мичурина —  этих корифеев био- 
ческоц пауки —  Трофим Денисович 
года не отрывал теории от практики, 
ия от поля. Его заветной мечтой 
} и остается —  вооружить массы со
того крестьянства законами управле-
прародой.

И. Сталия.

Все агрономические приемы, предложен
ные академиком Т. Д. Лысенко, будь то 
яровизация семян или посев озимой пше
ницы по стерне, летние посадки картофеля 
или гнездовой пооев кок-сагыза, чеканка 
хлопчатника или улучшение семян путем 
гибридизации, —  разработаны па основе 
глубокого понимания теоретических прин
ципов материалистичеек©}) биологии. Н по
тому, что каждый из этих приемов призван 
был решать важную практическую задачу, 
ой тотчас же широко испытывался, стано
вился достоянием тружеников полей. Не 
случайно Т. Д. Лысенко сказал, что тех
нику яровизации он разработал совместно 
с сотнями и тысячами колхозников.

Академику Лысенко принадлежит одно 
из крупнейших открытий в физиологии рас
тении— теория стадийного развития. Она 
вскрыла впервые в биологической науке 
закономерности развития растения от се
мянка, посеянного в землю, до урожая се
мян нового поколения.

Автор замечательной теории показал, 
что растение, развиваясь, последовательно 
проходит на своем пути пять качественно 
разных этапов, стадий. Если растительный 
организм в окружающей среде не находит 
всех необходимых условий для прохожде
ния той или иной стадии, его развитие 
замедляется или ж© приостанавливается. 
Переход из одной стадии в другую возмо
жен только тогда, когда растение закончи
ло полностью предшествующую стадию. 
Па каждой стадии растение требует осо
бых условий жизни —  тепла, света и т. д. 
Требования эти создавались исторически, 
в процессе развития данного вида. Поэто

му изучение наследственности того или 
иного организма сводится в определению 
его отношения к среде, к определению его 
природных требований к внешним усло
виям. Знание этих требований позволяет 
управлять жизнью растения, создавать 
наилучшиѳ условия для его развития, а 
также изменять и улучшать вид.

Теория стадийного развития легла в 
основу ряда ценнейших практических 
мероприятий в сельском хозяйстве, имею
щих огромно© государственное значение. 
Она, в частности, об'яспила природу поздне
спелости и раннеспелости, озимости и 
яровостп сельскохозяйственных культур. 
Автор пришел к выводу, что «в общем, 
грани между озимыми и яровыми злаками 
нет. Оли отличаются только разным ко
личественным отношением к термическому 
фактору». Таким образом, стало возможным 
применить метод яровизации, сокращающий 
сроки развития злаковых растений в поле, 
ограждающий их от вредного влияния су
ховеев, повышающий урожайность. Чтобы 
представить, какое это имело значение для 
нашего народного хозяйства, достаточно 
знать, что посев зерновых культур семе
нами, яровизированными по методу Т. Д. 
Лысенко, по плану 1948 года составил 
площадь в 7.000.000 гектаров.

Эта же теория подсказала пути распро
странения растений в необычпых для них 
климатических зонах, меры борьбы с вы
рождением картофеля па юге.

Созданная И. В. Мичуриным наука о 
гибридизации растении получила в тру
дах Т. Д. Лысенко дальнейшее развитие. 
Система улучшения семян путем гибриди
зации растений легла в основу научного 
семеноводства. Гибридизация стала рас
пространенным методом получения высоко
урожайных семяп различных культур.

В 1933 году Т. Д. Лысенко, в доказа
тельство возможности планирования селек
ционного процесса, предложил эксперч- 
мептаяьным путем проверить свою теорию, 
обязавшись создать в три года методом 
гибридизации повый, с заранее определен
ными признаками с р т  яровой птаепицы. 
Это выдающееся научное обязательство 
было выполнено за два с половиной года.

Летом 1935 года специальная сессия 
Всесоюзной академии сельскохозяйствен
ных наук подтвердила рождение нового 
сорта яровой пшеницы —  скороспелого, 
засухоустойчивого, как и предполагалось, 
наиболее подходящего для Одесского района.

За 3 —  4 года академик Лысенко вывел 
три новых сорта яровой пшеницы и один 
сорт хлопчатника —  более скороспелый 
и урожайный.

Широко применяется в семеноводстве 
разработанный ученым метод внутрисор- 
тового скрещивания, повышающий жизнен
ность и продуктивность растений-самоопы
лителей. Как известно, самоопыление, 
ввиду ограниченности выбора и соединения 
близких по происхождению и условиям 
образования половых клеток, приводит к 
вырождению. Но так как чистодннейных 
сортов в природе нет вообще, то внутри 
сорта надо соединять разные половые 
клетки. Эго дает более жизненное потом
ство.

Внутрисортсвое скрещивание в сочета
нии с направленным воспитанием растений 
но только оберегает сорт от вырождения, 
но и создает условия для его беспрерыв
ного улучшения. Этим путем сорта многих 
самоогаыляющихся растений, например, 
пшеницы, значительно повысили свою уро
жайность, а  озимые сорта резко повысили 
также свою зимостойкость. Так от упра
вления развитием растений в одном поко
лении мичуринско-лысенковская наука 
непосредственно переходит к управлению 
развитием растения в пени поколений, 
иначе говоря, —  к управлению наслед
ственностью.

Свои научные изыскания Т. Д. Лысенко 
всегда подчиняет насущным нуждам социа
листического сельского хозяйства. Воя его 
творческая деятельность тесно связана с 
колхозами и совхозами и направлена к раз
работке глубоких теоретических вопросов 
путем решения практически важных задач

И не случайно чеканка хлопчатника — 
агрономический прпем, прекращающий опа 
дашіѳ бутонов и повышающий урожай
ность культуры, —  о первого же года при
менялась ца десятках тысяч гектаров. 
То же можно сказать о летних посадках

картофеля, явившихся надежным средством 
повышения урожаев этой культуры в юж
ных районах страны. Уже в 1937 году 
этот агрономический прием был применен 
на площади в 190.000 гектаров.

Просо —  хорошая продовольственная и 
кормовая засухоустойчивая культура —  
давало низкие урожаи. Повышение его 
урожайности стало государственной за
дачей.

«Товарищ Сталин начал меня расспра
шивать, —  пишет Т. Д. Лысенко, —  о 
том, что сделать, чтобы поднять урожай
ность проса в засушливых районах юго- 
востока. И тут же он сам раз’яснил основ
ные причины, почему просо дает низкие 
урожаи».

Трофим Денисович стал внимательно
изучать эту культуру на опытной базе 
академии, беседовал с колхозниками, со
ветовался со своим отцом Денисом Лы
сенко, заведующим колхозной хатой-лабо
раторией на Полтавщине. И вскоре пришел 
в выводу, что всю агротехнику проса 
надо перестроить исходя из биологии рас
тения, и тогда его легче будет возделы
вать, и урожаи будут высокие.

—  Там, где урожаи в 2— 4 центнера, 
и прибавка одного центнера, —  говорил 
Т. Д. Лысенко, —  считается достижением, 
там нет науки о просе, а есть только кни
ги о просе. И только тогда, когда урожаи 
будут высокими, мы можем сказать, что 
у нас уже есть наука.

Мероприятия, предложенные им, приве
ли в получению урожая проса в 15 и 
больше центнеров с гектара.

Трофим Денисович и его сотрудники в 
настоящее время с увлечением работают 
над проблемой крупноколосой (ветвистой) 
пшенипы, практическое разрешение кото
рой сулит громадные выгоды нарэднодгу 
хозяйству.

Передовую советскую агробиологическую 
науку Т. Д. Лысенко развивает, опираясь 
на мичуринское учение о преобразовании 
живой природы, об активном вмешатель
стве человека в природные процессы, ведя 
непримиримую борьбу с буржуазным пре- 
дельчостаом в пауке, с идеалистическими 
течениями в биологии.

Велики заслуги академика Лысенко в 
разоблачении реакционной сущности иде
алистических концепций буржуазных уче
ных Всйсмана, Менделя, Моргана. На про
тяжении долгих лет он вел непримиримую 
борьбу с реакционно -идеалистическим на
правлением в биологии, отстаивая прогрес
сивное, материалистическое, мичуринское 
учение. Итоги этой борьбы подведены в 
ныне широко известном докладе «0 поло
жении в биологической науке» на послед
ней сессии академии сельскохозяйственных 
наук имени В. И. Венина, показавшей 
полное торжество мичуринского направле
ния над моргапизмом-менделизмом.

Наука, которую развивает ученый- 
большевик Т. Д. Лысенко вместе со сво
ими многочисленными учениками и после
дователями. зиждется на прочном фунда
менте марксистско-ленинской теории —  
диалектическом материализме. Советская 
агробиология по своему характеру, целям 
и задачам —  наука сугубо социалистиче
ская. Она могла расцвести в тесной связи 
с колхозно- совхозной практикой. Опа по
могает колхозникам в их борьбе за изоби
лие сельскохозяйственных продуктов в на
шей стране. «Высшее удовлетворение для 
каждого советского ученого, —  пишет 
Т. Д. Лысенко, —  сознание того, что и он 
сделал хотя бы небольшой вклад в обще© 
великое дело построения коммунизма, в 
дело товарища Сталина».

Академик Т. Д. Лысенко, сын украин
ского крестьянина. —  первый народный 
агроном. В Сибири и па Урале, на Волге 
и на Дону, на Украине, в Средней Азии, в 
Закавказье —  миллионы людей работают 
по его методам, знают и любят его.

Недавно вся страна отметила 50'-летие 
со дня рождения крупнейшего советского 
ученого. Президиум Верховного Совета 
СССР наградил Трофима Денисовича Лы
сенко за выдающиеся заслуги в развития 
передовой советской биологической науки 
и большую плодотворную практическую 
деятельность в области сельского хозяй
ства орденом Ленина.

С. ЗЕРНОВ.



Корейский народ приветствует решение 
Советского правительства о выводе 

советских войск из Корен
ПХЕНЬЯН, 6 октября. (ТАСС). В связи 

е предстоящим выводом советских войск 
вз Северной Корея, корейский народ вы
ражает глубокую благодарность Генералис
симусу И. В. Сталину и Советской Армии. 
Кабинет министров Корейской Народно-Де
мократической республики принял поста
новление, в котором говорится:

«Весь корейский народ приносит великому 
Сталину искреннюю благодарность за ока
занную советскими войсками помощь Се
верной Корее. Для увековечения заслуг 
Советской Армии решено:

1) Сохранить братскую могалу совет
ских воинов, павших в боях за осшобо- 
жщипю Кореи;

2) Поставить в парке Мора пбон (город 
Пхеньян) скульптурный монумент в честь 
Сталина; переименовать одну из цент
ральных улиц города Пхеньяна в улицу 
Сталина;

В) Организовать в знак безграничной 
благодарности советскому правительству 
торжественные проводы советских войск.

Далее в постановлении подчеркивается,

что советское правительство боролось за 
самостоятельность Кореи. «Благородные 
деяния советского правительства, совет
ского народа и' великого Сталина навеки 
останутся в памяти корейского народа. 
Еще более укрепим корейско -  советскую 
дружбу!».

ПХЕНЬЯН, б октября. (ТАСС). Как 
передает радио Пхеньяна, центральный ко
митет демократической партии Северной 
Кореи принял решение о торжественных 
проводах советских войск в» знак благодар
ности к  Советской Армии. В решении так
же указывается, что необходимо настой
чиво требовать немедленного вывода аме
риканских войск из Южной Кореи. Поста
новление Советского правительства об 
эвакуации советских войск из Корел, вы
несенное им в соответствии с просьбой 
первой сессии Верховного Народного собра
ния Кореи, является доказательством ми
ролюбивой политики Советского Союза н 
в то же время разоблачает империалисти
ческую политику США в  Корее.

Всеобщая забастовка французских горняков
Т рудящ иеся Ф ранции поддерж иваю т борьбу 

горнорабочих
ПАРИЖ, б октября. (ТАСС). Всеобщая 

забастовка горняков Франции продолжа
ется. Вчера во многих угольных бас
сейнах страны состоялись многолюдные 
митинги, в  которых приняли участие 
члены всех профсоюзных организаций, в 
том числе «Форс увриер» и ФКХТ 
(Французская конфедерация христианских 
трудящихся).

На митингах горняки выразили свою 
решимость—продолжать забастовку до тех 
пор, пока не будут удовлетворены все 
их требования. Члены «Форс увриер» и 
ФКХТ, несмотря на приказы своего 
профсоюзного руководства принять огра
ниченное участие в забастовке, активно 
участвуют в ней, сотрудничают в ста
чечных комитетах и в пикетах.

Министр торговли и промышленности 
Лакост, столкнувшись _ с _ решимостью 
шахтеров продолжать борьбу, обратился 
к  федерации горняков, входящей в ВКТ 
(Всеобщая конфедерация труда), с пред
ложением о возобновлении переговоров. 
Однако во время состоявшихся вчера ве
чером переговоров он не дал делегации 
горняков никаких гарантий- По оконча
нии переговоров генеральный секретарь 
федерации горняков Викторьен Дюге сде
лал журналистам следующее заявление. 
«Все осталось попрежнѳму. Мы не по
лучили гарантий в отношении тех требо
ваний, которые мы выставили. Заба
стовка продолжается».

С каждым днем крепнет солидарность 
трудящегося населения Франции, напра
вленная на поддержку горняков. Произ
водится сбор средств в фонд помогли ба
стующим. Мелкие лавочники, торгующие 
в угольных районах, и рабочие коопера

тивы отпускают в кредит продукты шах
терам. 42 тысячи металлургов и горня
ков департаментов Нор и Мозель, басту
ющие уже в течение 15 дней, в резуль
тате проведенного вчера референдума, 
высказались за продолжение стачки. 
Крестьяне департаментов Мерт и Мозель 
решили не повышать цены на молоко и 
другие продукты до тех пор. пока будет 
продолжаться забастовка. Горняки на
правляют делегации в сельские районы 
для сбора продовольствия.

Недовольство трудящихся политикой 
французского ’ правительства и непре
рывным ростом пен приводит к развитию 
забастовочного движения во всей стране. 
Вчера повсеместно был проведен день 
борьбы за удовлетворение требовании 
работников коммунальных предприятий, 
учреждений здравоохранения, почт, те
леграфа и телефона. На этих предприя
тиях состоялась 2 4 -часовая забастовка, 
составлены списки требований, проведе
ны митинги и собрания. В движении за 
удовлетворение требований приняли уча
стие профсоюзные организации, входящие 
в ВКТ, ФКХТ и «Форс увриер».

Сегодня в Париже об1 явили забастовку 
шофѳры такси. В решении профсоюза 
шоферов говорится, что забастовка будет 
продолжаться до тех пор, пока не будут 
удовлетворены все требования шоферов.

Вчера в течение для бастовали желез
нодорожники департаментов Мозель и 
Мерг-э-Мозель. Стачка была проведена в 
знак протеста против недостаточного уве
личения заработной платы, которой 
нехватает даже на то, чтобы покрыть 
увеличение цен, происшедшее за послед
нее время.

Антивоенные демонстрации в Англии
ХОНД ОН, 5 октября. (ТАСС). Сегодня 

в Лондоне состоялись новые антивоенные 
демонстрация. Когда бывший министр ино
странных дед Антони Иден выступил с 
речью с балкона ратупги, которая служит 
штаб-квартирой кампании вербовки в тер
риториальную армию, демонстранты стали 
в ответ выкрикивать антивоенные лозунги 
р разбрасывали листовки. Сотни людей 
устремились к  месту, куда были сброшены 
листовки, однако конная и пешая полиция 
оттеснила их. Полиция арестовала не
сколько демонстрантов.

Сегодня перед полицейским судом пред
стали 1 женщина и 11 мужчин, аресто
ванные за то, что они прерывали речь 
министра обороны Александера ва митин
ге, посвященном вербовке в территориаль
ную армию. Свидетель-полицейский зая
вил судье, что во время выступления 
Александера несколько человек начали в 
унисон выкрикивать: «Никакой войны за 
доллары янки» и в  то же самое время в 
толпу были брошены антивоенные листов
ки.

Обвиняемый Реджинальд Ером, механик 
из Брикстова (Лондон), который поместил 
позади Александера плакат с надписью: 
«Никакой войны за доллары янки», зая
вил: «Я только выполнял свой долг, 5 лет

я  прослужил в армии и не желаю больше 
сражаться, по крайней мере против рус
ских. Как бывший военнослужащий, я хо
тел вынести протест против военной про
паганды Александера».

Студент Адриан Хие, который во время 
войны был морским офицером, и студент 
Артур Джонс, бывший армейский капитан, 
были оштрафованы на 5 шиллингов за 
распространение листовок. Другие аресто
ванные были подвергнуты штрафу или же 
были освобождены с обязательством не 
нарушать «общественного парадка».

Сегодня же во время выступления Чер
чилля в Кройдоне (близ Лондона) при от
крытии нового штаба вспомогательных 
авиационных сил, женщины разбрасывали 
антивоенные листовки и несли плакаты с 
надписью: «Мы хотим дома, а не бомбы».

ЛОНДОН, 5 октября. (ТАОСѴ Когда 
маршал авиации лорд Теддер вчера открыл 
митинг в Кройдоне, посвященный началу 
камлании вербовки в территориальную ар
мию, его выступление неоднократно пре
рывалось возгласами протеста против ми
литаристских планов.

До начала митинга группа людей, вхо
дивших в зал, была схвачена полицией, 
которая отняла у "них антивоенные ли
стовки.

Н а темн дня

В п о ч т о в о м  
отделении

В Т билиси 38 п очтовы х отделени й . К 
око ш кам  их п о д х о д я т  е ж ед н ев н о  ты сячи  
л ю д ей , чтобы  с д а т ь  письмо или телеграм 
м у, п олучить  посы лку, ден еж н ы й  перевод . 
П р ед ставл ен и е  о  разм ерах  работы , вы пол
няемой почтой, д аю т  след у ю щ и е н яф рьг 
т о л ь к о  в  а в г у с т е  ны неш него год а ею  д о 
с тав л е н о  и о тп равлен о  б о л ее  7 с  п олови
ной м иллионов эк зем п л яр о в  ж у р н ал о в  и 
га зет , 19.000 посы лок , 150.000 телеграм м , 
100.000 д ен еж н ы х  п еревод ов, о к о л о  2 м ил
л и о н о в  нисем—

Н о д е л о  н е  т о л ь к о  в  коли честве . П е р в о 
степ енн ое зн ач ен и е  им еет т а к ж е  и каче
ство  работы  почтовы й отд елен и й , заб ота  в  
л ю д ях , обращ аю щ и х ся  к услугам  почты. 
О б  этом  как  раз почтовы е работники и за
бы ваю т. В отд елен и и  с в я зи  №  1, н а  С о
ветской  улице, всегд а  м н о го  посетителей . 
Э т о  —  больш ое отд е ле н и е , в котором , п о 
мимо обы чны х почтовы х операций , прини
м аю тся посы лки, п лата  за  п ользован и е ра
ди оустан овкам и , подписка на газеты  и 
ж урналы . З д е с ь  ж е  р аб о т ает  и сб е р егате л ь 
ная касса . Е сл и  посети телю  н адо  что-ни
б у д ь  н ап и сать  (а это  сл у ч а ется  о ч е н ь  ча
сто ), о н  о к а зы в а е т с я  в затрудн и тельн ом  
полож ении: еди н ствен н ая  р у ч к а / которой 
м огут п ользо ваться  приш едш ие сю да, в с е 
гд а  за н я та . В т о  ж е  врем я зав ед у ю щ и й  о т 
д е л е н и е м  тов. А коп ов хранит в я щ и к е  сво
его  письменного сто л а  о к о л о  сотни  ручек, 
тщ ател ьн о  о б ер е гая  их о т  рук посети те
л ей .

Т билисский  почтаю т н е  т а к  д ав н о  р азо 
с л а л  своим  о тд е ле н и я м  б олее  10.000 р у 
чек —  к о ли чество , к о то р о го  с избы тком  
хватят в а  н еск о л ь к о  л ет . Н есм отря  на это , 
«охотиться» за  р учкам и  п ри ход и тся  не 
то л ько  в о тд е л е н и и  св я зи  №  1, но и в 
о тд е л е н и я х  № №  35, 8 и других.

И с к а ж е н н а я  тел егр ам м а, утерян н ое пись
мо, несвоеврем ен н о  д о ставлен н ая  га зета  —  
все  эти  «м елочи» д а л е к о  е щ е  не искоре
нены  из практики  работы  отделени й  связи . 
З а  8 м есяц ев  это г о  го д а  о т  клиентов поч
ты  поступило  953 ж ал о б ы  по поводу  этих 
«мелочей». Н едаром  п ер ех о д я щ ее  знам я, 
обы чно передаваем ое каж д ы й  м есяц  л у ч ш е 
му о тд елен и ю , в а в г у с т е  не б ы ло  вручено 
ником у. Зн ам я о с та л о с ь  в р абочком е поч
там та.

С лед ует , о д н ак о , отм етить, что в  плохом 
о б служ и ван и и  к л и ен то в  не всегд а  повин
ны одн и  т о л ь к о  работни ки  связи .

П о сл е  д о ж д я  корреспонденции , н а х о д я 
щ и еся  в почтовом  о тд е л е н и и  №  24, при хо
д и тся  су ш и ть  на солн ц е. А дресаты  в р яд  ли 
м огут бы ть довольны  таки м  обсл у ж и ван и 
ем. Н о в данном  с л у ч а е  им с л е д у е т  ж а л о 
в ать ся  не на почту , а  на дирекцию  а в то 
рем онтного зав о д а , при котором  н аход и тся  
э то  отд е ле н и е . К ом нату, заним аем ую  поч
той, д и р ек ц и я  за в о д а  о т в е л а  под  парик
м ахерскую , а  почтовое о тд е ле н и е  п ер евел а  
в пом ещ ение, которое в о  врем я д о ж д я  з а 
л и в а е тс я  водой.

Н е в лучш их усло ви ях  п ри ход и тся  рабо
т а т ь  и о тд елен и ю  связи  №  19, в районе 
ж и л ы х  дом ов кам вольно-суконной  ф аб р и 
ки . Д и р е к ц и я  ф абрики  « п ред остави ла»  ему 
м аленькую  кам орку .»  под лестн и ц ей .

П оч товы е о тд е л е н и я  —  важ нейш ий  уча
сто к  сл у ж б ы  св язи . Э т о  видно  по разм ерам  
вы полняем ой ими работы , п о  числу 
л ю д ей , о б р ащ аю щ и х ся  к у сл у гам  почты. 
О тд ел ен и я  с в я зи  м о гу т  и  долж н ы  д о б и т ь 
с я  то го , чтобы  на я х  работу  не поступ ало  
ни одн ой  ж ал о б ы , чтобы  п ер ех о д я щ ее  зна
мя почтамта н и когд а б ольш е не о став ал о сь  
н еззвоеванны м . М . Н О Р И Н .

Д ома для  рабочих 
за в о д а  имени Д имитрова

В районе имени 26 ком и ссаров  в ы д е л е 
но 20 у частков , на к оторы х  б у д у т  построе
н ы  д о м а  д л я  рабочих и сл у ж ащ и х  зав од а 
имени Д им итрова. П о д  к аж д ы й  дом  о тв о 
д и тся  п л о щ ад ь  в  450 іш адратн ы х метров.

Р азр аб аты ваю тся  проекты  бу д у щ и х  до
мов.

т к и . л и г и

М ировая рекордсм ен ка, заслуж ен н ы й  
кордсм ен  и чемпион С С С Р  X  Липп.

м астер спорта С С С Р  Н. Д у м б а д зе  и ре-
Ф ото  М . К вирикаш вили.

МАТЧИ НА „ПРИЗ ДРУЖБЫ11
6 о к т я б р я  закончились соревн овани я м еж 

д у  легк о атл етам и  Эстонии и Грузин.
В торой ден ь  м атча н ачался  с заб ега  на 

80  м етров с  барьерами, в  котором  о т  коман
д ы  Г рузи и  приняли участие заслуж ен н ы й  
м астер  спорта С С С Р  Е . Г о к и ел и — р екорд с
м енка республики  по этом у в и д у  легкой  
атл ети ки , и м олод ая, способн ая спортсм ен
ка М. К о ч л ад зе , а о т  ком анды  Эстонии— 
р екордсм ен ка Э стонской  С С Р  Е . Л аази к  и 
Ю . С андбанк. П обеду  о д е р ж а л а  Е . Гокие- 
л и , п р ео д о л евш ая  эту  ди станцию  за 11,9 
сек у н д ы . Второй ф иниш ировала Е . Л аазик , 
т р етьей — М . К о ч л ад зе , четвертой— Ю . С анд
банк.

Б ольш ой  интерес вы зв ал о  у части е Хей- 
н о  Л и п п  в б еге  на 110 м етров с барьерами. 
В м есте  с ним о т  ком анды  Э стонии в со
ревнованиях  принял участие Ю . Т альм ре, 
а  от ком анды  Г рузии  —  В. П ортное и 
В. К равц ов . В бл естящ ем  сти л е  победу 
о д е р ж а л  Х ейно Л ипп. Е го  р езу л ьтат— 15,4 
сек у н д ы . В торое м есто  зан я л  Ю . Тальмре, 
третье— В. П ортнав.

В ы сокое спортивное м астер ство  п роде
м онстрировал  Х ейно Л и п п  и в метании д и с 
ка, которы й п р о л етел  45 м етров 76 <^нти- 
м етров. В торое м есто  занял  И . И в л ев  (Г р у 
зия). Н а тр ет ье  м есто  вы ш ел X  Р и п с, на 
ч етвертое— У . Т еп н адзе .

В м етании  копья первое м есто , с резу л ь
татом  60 метров 6 сантим етров, занял  
X. Рнппс (Э стония), а второе— В. Ш маков 
(Г рузи я), Х ейно Липп— третье . П р ед с тав и 
т е л ь  ком анды  Г рузии  А. С адовой  зан ял  
ч етвертое место.

М ировая рекордсм енка, заслуж ен н ы й  ма
стер  сп орта  С С С Р  Н . Д у м б а д зе  толкнула 
яд р о  на 12 метров 19 сантим етров. Р е зу л ь 
т а т  эстон ки  А . К у к к  о к а за л с я  11 метров 
22 сантим етра. Т ретье  м есто  заняла

Ю . О ям аа (Э стон и я), четвертое— Т. Г веле- 
сиани  (Г рузия).

В соревнованиях  по бегу  на 400 м етров 
д л я  м уж чин  б л естящ и й  резу л ьтат— 50,6 
секун д ы — п о к а за л  м астер  спорта С С С Р  
Л . С анадзе , установивш ий новый рекорд  
Грузии и посвятивш ий е г о  30-летию  ком 
сом ола. В торое и т р е т ье  места зан яли  
А. Ч икин и М . В алликиви  (Э стония), ч е т
вертое— А. Я рош енко  (Г рузия).

В пры ж ках  в дли н у  с разбега д л я  м у ж 
чин первое м есто  зан я л  Г. А танелаш вили , 
а д л я  ж енщ ин— заслу ж ен ы й  м астер  спорта 
С С С Р  Е. Гокиели . Д в е  победы — в м етании 
копья и в беге  на 400 м етров д л я  ж енщ ин 
— завоевал а  Г . Б ри тви на (Г рузия).

Б е г  на 3.000 м етров закон чи лся  побелей  
п р ед стави тел я  ком ан ды  Э стонии Н . А л ек се 
ева. Второе м есто  зан я л  И . Р ей д л а  (Э сто 
ния), тр ет ье  и четвертое— В. Т к е ш е л а п т и -  
л и  и И . У ш аков  (Г рузи я).

С оревнования закончены . П обед у  о д е р 
ж а л а  ком анда Г рузии , вы ступивш ая зн ач и 
те л ь н о  успеш нее, чем во  врем я первой 
встречи  с л егк о а тл етам и  Э стонии в мае 
это го  год а. В о втором  м атче ком анда Г ру
зии  набрала 130 очков , ком анда Эстонии 
— 111. Л е гк о а тл е ты  Г рузии  опередили  го 
стей  на 19 очко в , то гд а  к ак  в первом м атче 
они о тстали  о т  них на 25 очков. К ом анда 
Г рузии  зан ял а  15 первы х мест, л егк о а тл еты  
Эстонии— б.

П о с л е  парада к ом ан де Г рузии  бы л вр у 
чен «П риз д руж бы » .

П од  зву ки  госуд арствен н ы х  гимнов С о
ветско го  С ою за, Э стон и и  и Грузии Нина 
Д у м б а д зе  и Х ейно Л ипп опустили  ф лаг 
традиционны х соревнований м еж д у  л е г 
коатлетам и  братски х  республик.

О
Городская

хроника

Цветные пианино
П ианино —  оди н  из осн овн ы х  видов из

делий Т билисского  м узы кальн о  -  м ебель
ного комбината. З а  9 м еся ц ев  зд е с ь  вы
пущ ено 432 и нструм ента. Б о л ее  половины 
их —  пианино марки «С оветское-5».

Н а-д н ях  ком бинат изготови л  первы е об
разц ы  цветны х пианино, на кото р ы е п оку
патели  п ред’яв л я ю т  о со б ен н о  больш ой 
спрос.

В ны неш нем  го д у  ком бинат о б огати лся  
новым оборудованием , п озволяю щ и м  зна
чительно  улучш и ть внеш ню ю  о т д е л к у  пиа
нино и  мебели.

Ж енский  ш ахматны й 
чемпионат

П о  реш ению  В сесою зн ого  к ом и тета  по 
д ел ам  ф и зкультуры  и сп орта , 10 о к тя б р я  в 
Тбилиси. Л ен и н гр ад е  и О д ес се  начнутся 
полуф инальны е ж ен ск и е  ш ахм атн ы е сорев
нования на первенство  С С С Р .

В тби лисской  группе п рим ут участие 14 
лучш их ш ахм атисток М осквы , Л ен и н град а, 
Тбилиси, К и ева, Б а к у  и др у ги х  городов.

О т Грузии в этом  интересном  соревнова
нии примут у части е чемпион Г рузии  1948 
года Л . Г еловани и чемпион Т билиси  1918 
го д а  К . Г огиава.

Т урнир б у д е т  п ро во д и ться  в Ц ентральном  
ш ахм атном  клубе.

Новые книги для публичной 
библиотеки

В этом  го д у  зн ачи тельн о  увели чи вается
книж ны й ф онд Г осударственной  публичной 
библиотеки  имени К . М аркса.

В первом  п олугодии  би бли отека получи
л а  118.000 экзем п ляров  книг, ж урналов, 
га зет  против 134.000 экзем п ляров , получен
ных за весь  прош лый год . В озрастает  так 
ж е  число  читателей .

П О Г О Н А
б и 7 о к тя б р я  в З ап ад ной  Грузии бы ла 

сплош ная о б лачн ость . В сю ду ш ли д о ж д и . 
Н аи больш ая (27 гр а д у со в) тем пература от
м ечена 6  о к тя б р я  днем  в С амтрѳдиа.

В В осточной Грузии 6 о к тя б р я  д е р ж а 
л а с ь  зн ач и тел ьн ая  облач н ость . В о многих 
районах ш ли д о ж д и . Вчера стояла м ало
о блачн ая, су х ая  погода. М аксим альная (32 
гр ад у са) тем пература отм ечена в Ц нори.

В Т билиси  6 о к тя б р я  терм ом етр п оказы 
вал  27 гр а д у со в . В чера к  1 часу д н я  тем 
п ература сн и зи лась  д о  21 град уса .

Ковры и гобелены
При М у зее  кустарны х и зд ели й  откры та 

х у д о ж еств ен н ая  м астер ск ая , и зготовляю щ ая 
ковры  и гобелены . З а  6 м есяц ев  в  м астер 
ской  вы ткано  11 ковров и гоб елен , и зо 
браж аю щ ий х ев су р о к  у  ручья . Г обелен  от
правлен  на В сесою зную  вы ставку  деко р а
ти вн о  -  х у д о ж еств ен н ы х  и зд ели й  п риклад
ного и скусства .

В м астерской  п р о и зво д ятся  оп ы ты  по ме
ханизации к о вроткачества  и  изготовлению  
узорны х п аласо в  на обы чном  тк ац к о м  стан
ке, вм есто  коврового.

П О  Г О Р О Д У
•  Н А  У Л И Ц Е  Ш И О  М Г В И М Е Л И  стро

ится четы рехэтаж ны й дам,, предн азн ачен 
ный д л я  работников электром онтаж ной  
конторы  тр еста  «Г р у зсельэл ектр о » .

•  П О Д Х О Д И Т  К  К О Н Ц У  строи тель
ство  н ового  корпуса 1-й го р о д ско й  боль
ницы. В нем б у д е т  о тк р ы то  терап евти че
ск о е  о тд елен и е  на 200 к о ек .

•  Н А Ч А Л И С Ь  З А Н Я Т И Я  на трехм есяч- 
яы х ку р сах  по повы ш ению  квалиф икации 
начальников и  старш их н аб л ю д ател ей  гид
ром етеорологической  сети  Г рузии.

•  З А К А Н Ч И В А Е Т С Я  строи тельство  
спортивного стадиона на за в о д е  имени Д и 
митрова. Ф утбольн ое п о л е  у ж е  с д а н о  для 
игр.

•  ЗА  К А Р М А Н Н У Ю  К Р А Ж У  в  магази
не Т билторга №  9  за д е р ж а н  и при влекает
ся  к судебной ответствен н о сти  Г. И . Гуч- 
мазов.

И з в е щ е н и я
10 октября , в  1 в е с  д н я , в  Географическож 

общ естве Груаинекой  ССР (ул.  К ецховели, 
-’Я 11) состоится д о к л ад  проф . Г. Н . Гехтмана 
н а  тему: «К вопросу об якономитеско-географи- 
ческой  и зу чен н ости  К рай н его  С евера СССР». 
Вход свободн ы й .

9 ок тя б р я , в 8  час веч ., в  помещ ении 
парткабинета райкома (ул . 25 ф евраля , 
№  2) со зы вается  о чередн ой  пленум 
С талин ского  райком а Т О  К П (б ) Грузии.

Ответственный редактор
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

В Т Е А Т Р А Х !

Заявление Уоллеса
ЛЬЮ-ЙОРК. 6 

сообщают газеты.
октября. (ТАСС). Как

 ___ . в интервью, данном в
г . Фресно (штат Калифорния), Генри Уол
лес заявил, что он настаивает на том, 
чтобы великие державы возобновили пере
говоры по германскому вопросу. Он выра
зил сожаление по поводу того, что СИЛА, 
Англия и Франция передали на рассмотре
ние Совета Безопасности т а к  называемый 
берлинский вопрос.

Позжѳ, выступая по радио. Уоллес зая
вил, что истинный прогресс в деде защи
ты мира возможен в случае, если Соеди
ненные Штаты Америки добросовестно

возобновят сейчас переговори и  Убедят 
Советский Союз в искренности своих наме
рений.

Далее Уоллес заявил, что, передавая 
берлинский вопрос на рассмотрение Совета 
Безопасности, США ослабляют организа
цию Об’единенных наций и еще больше 
усугубляют международные противоречия. 
Уоллес заявил, что лидеры республикан
ской и демократической партий «наруши
ли взятые Америкой обязательства. Нару
шая Потсдамское соглашение, оси расчле
няют Германию с пелью создать новое 
фашистское государство в сердце Европы».

С е д ь м а я  годовщ ина народной партии Ирана
Т Е Г Е Р А Н , 5  о к тя б р я . (Т А С С ). И р ан ск ая  

д е м о к р ати ч еск ая  о б щ е с тв е н н о с ть  ш ироко 
о тм ети л а  сед ьм у ю  го д о вщ и н у  с о зд ан и я  на
родной парти и  И ран а. В Т егер ан е  со сто 
я л с я  м ассовы й  м итинг, ва  котором  при
с у т с т в о в а л о  о к о л о  пяти  ты сяч  человек . 
В ы ступ авш и е на м и ти н ге  п р ед ст ав и тел и  н а
родной п арти и , ц ен тр ал ьн о го  с о е д и н е н н о 
г о  совета  и ран ски х  п р о ф со ю зо в  и  других 
д ем о к р ати ч еск и х  о р ган и зац и й  п одч еркивали  
ро л ь  и зн ач ен и е  народной партии в б о р ь
б е  против ам ер и к ан ск о го  и  а н гл и й ск о го  им

п ер и ал и зм а  и  иранской  р еакц и и  эа  с в о б о 
д у  и незави си м ость  И рана.

Н а  со брани и  в кл у б е  народной партия вI 
Т егер ан е , н а  котором  п ри сутствовали  не-* 
ко то р ы е  члены  м ед ж л и са , редакторы  ряда^ 
тегер ан ски х  га зет , м ногочисленны е пред-» 
с та в и т  е л и  различны х иранских д ем о к р ате -і 
чески х  н прогрессивны х организации , а< 
т а к ж е  м ногие д е я т е л я  культуры , науки  щ 
и ск у сства , с  больш им  д оклад ом  о  дея-* 
тел ьн о сти  народной партии И ран а выступил^ 
генеральн ы й  сек ретарь  партии доктор  Р а д -  
манеш .

8 X 
1 во. 8 вв.

2 ен.9 |1 аб.

им. 3 . ПАЛИАШВИЛИ II 
Е В Г Е Н И Й  О Н Е Г И Н  
К А Р М Е Н

•  в м Ѵ е е р .
« X  

1 еж. 8 сер.

им. РУСТАВЕЛИ 
О Т  Е  Л  Л  О 
Н О Ч Ь  О Ш И Б О К

8|Х 
1 ен. 18 вер.

И 1 еп. 11 ©вр.

им. МАРДЖАНИШВИЛИ 
У Ч И Т Е Л Ь  Т А Н Ц Е В  
Г  У Л  С  У Н Д А

8 IX
1 ев. 9 аб.

8|Х 
1 ел. 6 аб.

нм.  ГРИБОЕДОВА 
Т А Н Я
ВАС ВЫЗЫВАЕТ ТАЙМЫР

8|Х—8 аб. 
9|Х—9 аб.

А Р М .  Д Р А М Ы  
М А РА ЛИ К-ДЖ ЕЙ РА Н И К 
КОВАРСТВО и Л Ю БО В Ь

8[Х— 87 аб.

9 |Х -2в аб. 

8 аб.

ГРУЗИНСКИЙ ТЮЗ 
А Л М А ЗН Ы Е РОССЫПИ

Н ачало в 6 часов вечера
КРАСНАЯ Ш АПОЧКИ

Начало в 4 часа два
Б А Ш И - А Ч У К И

Начало а  8 часов вечера

1 8{Х—ІЯбвб.

•IX—
14, 29,18 аб.

185 аб.

ТЮЗ им. КАГАНОВИЧА 
О В О Д

Начало в б чае. 80 мив. веч,
Н О Т  В  С А П О Г А Х

Начало в 1 чае дав
О В О Д

Начало в 8 часов вечера

Н ачало веч. спек, в 8  час. вечера

Во в с е х  тби ли сски х  т е а т р а х  о став 
ш и еся  о т  аб о н е м е н то в  б и леты  мож

н о  п р и о б р е с т и  в к а с с а х  т е а т р а . 
Б и л е т н ы е  к а с с ы  откр ы ты  е  
11 час. у т р а  д о  9  ч а с . веч.

$ р жIII я
УПРАВЛЕНИЕ МИЛИЦИИ МВД ГРУЗИНСКОЙ ССР

I  О Б ’ Я В Л Я Е Т ,
Щ ЧТО ГОСНВТОИНСПЕКЦИЯ У М  М В Д  ГССР С 20 О К ТЯ БРЯ  БУД ЕТ  
І|і П РО ВО Д И ТЬ  ПО ГРУЗИ Н СКО Й  ССР ГОДОВОЙ Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  
і |і  О С М О Т Р  Н ВТ О -М О ТО Т РД Н СП О РТП , ТРН КТО РО В  НН РЕЗИНО ВО М

*О Д У  И АВТО П РИЦ ЕП О В.
} { Руководители автохозяйств и владельцы индивидуальных
II автомашин обязаны немедленно приступить к подготовке

авто-мототранспорта к техническому осмотру.

е й

I  ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ им. Л. М. КАГАНОВИЧА §

Ь -  Т Е А Т Р  К У К О Л—   — <•
ь
I
Г
ь
і<
•<
•<

Воскресенье, 10 октября, 
в  11 часов  у т р а  и  в  1 час  д н я ,—. 

П Р Е М Ь Е Р А
Д Ю Й  М О В О Ч К А

в 8 часа дня —
Т Р И  П О Р О С Е Н К А  4

Билеты продаются |
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= ; і  СТПДИОН „Д И Н А М О " им. Л. П . БЕРИ Я  \
♦ |  ) У*. Борьбы, 2. Телефон — 8-21-62

ТБИЛИССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЦИРК

8 О К Т Я Б Р Я

ОТКРЫТИЕ ЦИРКА
С Е З О Н  1948 49 г .

В п р о гр а м м е : Л У Ч Ш И Е  М А С Т Е Р А  
Ц И Р К О В О Г О  И С К У С С Т В А

Н а ч а т о  в е ч е р н и х  п р е д с т а в л е н и й  
в 8  ч а с о в  3 0  м и н у т  в е ч е р а . 

Кассы открыты ежедневно с 12 и. дня 
В ВОСКРЕСЕНЬЕ Д  В И Д Н ЕВН Ы * 

П РЕД СТАВЛ ЕН И Я  С УЧ АС ТИ ЕМ  
В С Е Й  Т Р У П П Ы .  

Н а ч а л о  д н е в н ы х  представлений: 
Вяхеты п е р в о г о  —  в 12 ч а со в ,

продаютея. в т о р о г о  —  в  3  ч а с а  дня.

и
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П ред ставл яем ы й  на технический 
о см о тр  авто  .  м ототранспорт д о л 
ж ен  бы ть техн и ч ески  исправен, ок
раш ен , с обозначением  ва  3-х бортах 
грузовой  машины присвоенного  госу 
д ар ствен н о го  ном ерного зн ака  стан
д ар тн о го  разм ера (вы сота 30  см., ши
рина 12 см. и толщ ина ш триха 3 см.).

Н али чи е на грузовы х н на л е гк о 
вы х автомаш инах стоп -си гн ала я  ос
в ещ ен н ого  номерного зн ак а  обяза
тельн о .

П р и  представлении  авто-м ототраво- 
порта ва  технический о см отр  необхо
дим о им еть при себе:

1) технический п асп орт авто-м ото
тран сп о р та  с  заполненны м и в  нем 
граф ам и  с  килом етраж е пробега, про
изведенны х рем онтах и зам ен е агр е
га то в  в  р азд ел ах  V I и V II;

2) квитанцию  о т д е л е н и я  Госбанка 
о б  уп лате  за  к аж д у ю  автом аш ину и 
тр ак т о р  на резиновом  х о д у  по 
15 руб. и з а  м отоц и кл  н прицеп 
10 руб. (деньги в н о ся тся  в с ч е т  гос
б ю д ж ета , разд ел  12 §  7);

3 ) свед ен и я  о  ведом ствен ной  при
н ад л еж н о сти  авто -м ототрзясп орта .

Т ехнический осм отр  авто-м ото
тран сп орта  в городах  и районах Г ру
зинской  С С Р  б у д е т  прои зводи ться 
госавтоинспекторам и пои со о тв е тств у 
ю щ их Р О  М В Д  Г С С Р  в период с 
20 о к тя б р я  по 10 д ек а б р я  1948 г.

П о город у  Тбилиси технический 
осм отр авто  - м ототранспорт»  б удет  
п роводи ться в с л ед у ю щ и е сроки:

по Л енинском у я  К ировском у  рай
он ам  с  20 /Х  по 1 5 /Х І— 1948 г.

П о  М олотовском у району  с  2 0 /Х  по 
2 0 / XI— 1948 г.

П о районам  н м еяя 26 ком иссаров 
и имени Б е р и я  с  2 0 /Х  п о  1/Х ІІ 
-  1948 Г.

ипииип

П о С талинском у в  О рд ж он н ки д зев- 
ском у районам  с  2 0 /Х  п о  5 /Х І І  —  
1948 г.

Т ехнический осм отр д о л ж ен  прой
ти  весь авто -м ототран сп орт, приня
ты й н а  у ч ет  в  Г А И  У М  М В Д  ГС С Р 
до  начала техосм отра, (т. е. до  20 о к 
тября 1948 год а.

Т ехнический осм отр  машин инди
ви д у ал ьн ы х  в л а д е л ь ц е в  и одиночны х 
автохозяй ств  б у д е т  п роизводиться 
на пункте по Г р аж д ан ск о й  ул„ №  1, 
с  10 час. д о  15 час. 30 мин. е ж е д н е в 
но, кром е воскресны х дней .

В се  в л ад ел ьц ы  авто-м ототранспор
т а  о бязан ы  л и ч н о  обеспечить пред
ставлени е авто -м ототран сп орта  ва 
техн и чески й  о см о тр  и проследи ть  за 
тем , чтобы ни о д н а  м аш ина не о ста 
л а с ь  б ез тех н и ч еск о го  осм отра.

О диночны е а в то х о зя й ств а  и  в л а 
д ел ьц ы  инди ви дуальн ы х  маш ин, к о 
торы е не м о гу т  в указанны е сроки  
п ред стави ть  авто -м ототран сп орт на 
технический  осм отр , вви ду  ремонта н 
консервации  и ли  о тсу т ств и я  резины  и 
акку м у л ято р о в , о б я зан ы  об  этом  
письменно сообщ и ть в Госавтоинс- 
петщию п о  м есту  учета  звтом ото- 
тралепорта .

‘ Л и ц а, не вы полнивш ие настоящ его  
требования, б у д у т  привлечены  к  ад 
м инистративной ответственности  — 
ш трафу.

Зам . м инистра внутренних дел  
ГС С Р ком и ссар  м илиции 3 ранга 

Н А Ч К Е Б И Я .

Н ачальник госавтоинспекции  УМ 
М В Д  Г С С Р  подполковник ми- 

|  лиции М А Н С В Е Т О В .
„ №1 ІІМГГ|

ЦI
11 %

Ф У Т Б О Л  <1
I О О К  Т  Я  Б  Р Я  (\

<на с т ад и о н е  „Д и н а м о " им . Л . П. Б е р н а  $ 
с о с т о и т с я  ф у тб о л ь н ы й  м а т ч —ф и н ал ьн ая  

в с т р е ч а  н а  К у б о к  Г р у з и и  ”
м еж д у  ко м ан д ам и : и

„ДИНЯМО* (С у х у м и )— (| 
— »ДИНЯМ Оа (Батуми)

Н а ч а л о  в  4  ч а с а  дня.
аав» 1

Иі ♦
И

А. О. и  П. 8 . А л ту н о в ы  е сы пом  и звещ аю т 
о смерти п лем ян н и ц ы  и  двою родн ой  сестры 
И д ы  А ргун овой . П охороны  10-Х в  г . Х арь

кове.

Коллеаггав ©отрудтшко® ОАНО М ГБ Гру
зи н ской  ООР и зв е щ ае т  о см ерти А нны  
И в а н о в н ы  М айсурадзе. Гр . п ан и х . 8-Х, в 
5 нас. 30 мин. в е ч ., н а  к в .—Т р у д о в ая  у д ,  

29. В ы нос 9-Х, в  & час . в е ч .

К оллекти в со трудн и ков  и н сп е к ц и и  фи
зи ческого  восп и тан и я  и  Ц ен тр ал ьн о й  дет
ской  спортивной  ш к о л ы  М ин истерства про- 
евощ еяи я  Г рузин ской  ССР и зв ещ а ет  о 
см ерти М ати льды  Б ал а е а н о в н ы  Х ангулян .

В. И ,  И . М. .  А, М. Ш в а р ц  е 
взвещ & ю т в  еыерти матери С офьи И оси
ф о в н ы  Ш в ар ц . Гр. п ан и х . е ж е д н , в  7 чае. 
в е ч ,  в а  к в .—В ар д ц и хск ая  у  л ,  23 (угол 
у л . К л ар ы  Ц етк и н , 38). В ы н о с  10-X , в 

2 ча са  д н я , н а  Е врей ское  кладби щ а.

К оллекти в сотрудни ков и зд а т ел ь с т в а  «Тех
н и к а  д а  Ш рома» и зв ещ ает  о ем-ерти Софьи 

И оси ф овн ы  Ш в ар ц .

и  м ч и  Д Т Р Л К Г Т В А - Т билиси  по Р у став е л и  42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : зам. огв. р ед а к то р а— 3-18-04. отв  с е к р е т а р ь - 3 - 1 7 - 0 6 ,  секр етар и ат— 3-11-22, О Т Д Е Л Ы : партийной ж изни 3-59-65, П| 
А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  И И З Д А Т Е Л Ь  . 1 Рн ^  транспорта— 3-63-28, сел ьск о х о зя й ствен н ы й — 3 -1 9 -4 9 . внутренней  информации — 3-30-61. писем  — 3-12-83.корреспондентскойі с е т и - 3 - 6 3 -

и н о стр вн п о в  инф орм ац и я 3-17 -44 . пр И зд ател ь ств о — 3-22-63 П рием  об’я в л е н и й - 3-18-02. Б у х гал тер и я— 3-64-42. Д и ректор  ти п о гр а ф и и -3 -1 6 -7 0 . Т ехн и ческая ч асть—  3-11-28.

пропаганды — 3-17-44. советского  стр о и те л ь ст в а— 3-14-82, 
28. ку л ьту р ы  и бы та— 3-16-27.

70.000. ТМпографм «Зара В остов м  « .  А. Ф. Мясников» Управление во делам вож граф * плательств оря Совета Мяшстров Грузинское ССР. Тбилиси, ар- Руставели. ТА О , УЭ096»


